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Н НОВЫМ высотам 
п в т и л е т  к и

Высок динамизм нашей жизни. Плотность и диапазон по
литических Событий захватывают, делают наше движение 

j  вперед всеобщим и всепобеждающим. Именно такое чувст- 
'  во испытывали делегаты X IX  об.ластной партийной конфе

ренции, состоявшейся вскоре после декабрьского Пленума 
ЦК КПСС и девятой сессии Верховного Совета СССР, в дни 
выдЕижеиия кандидатов в депутаты советского парла
мента и обсуждения проекта ЦК КПСС «Основные направ
ления реформы,, общеобразовательной и профессиональной 
школы».

Декабрьский Пленз^м закрепил курс на совершенствова- 
Еме хозяйствования, повышение организованности, укреп
ление государственной, трудовой и плановой дисциплины. 
Основные итоги трех лет текущей пятилетки убеждают: на 

. этом пути и возможен наибольший успех. В неблагопри
ятных погодных условиях, но благодаря большой полити
ческой и организаторской работе партийных, советских, 
профсоюзных, хозяйственных и комсомольских органов, 
инициативному отношению к делу всех трудящихся уда
лось справиться с основными заданиями и годовыми плава
ми пятилетки. Выросли объемы промышленного производ
ства, Б том числе добыча нефти, основные фонды. Освоен 
быпуск более 406 новых изделий. Весь прирост продукции 
в промышленности и сельском хозяйстве получен за счет 
повышения производительности труда. Область заметно 
продвинулась вперед во всех сферах экономической и со- 
цна.чьной жизни.

В докладе первого секретаря обкома КПСС А. Г. Мель
никова сделан полный анализ достижений и недостатков. 
Отмечено, что аначите.тьная часть предприятий не вьшол- 
няет обязательств по поставкам продукции, заданий по 
росту производительности труда и другим показателям. 
По-прежнему отстает лесная промышленность. Немало 
еще бесхозяйственности, всякого рода потерь, недисципли
нированности и безответстпенности.

Речь о реальных возможностях работать лучше, эффек
тивнее, как того требует декабрьский Пленум ЩС КПСС. 
Его призыв добиваться сверхпланового увеличения произ
водительности труда и снижения себестоимости продукции 
ус-дышаи во многих трудовых коллективах. Об этом до
кладывали делегаты конференции — 6i>Hra5iHP отделочни
ков треста «Томскпромстрой» В. К. Гоцман, председатель 
колхоза «Гигант» Шегарского района В. И. Лещеня и дру
гие. Об этом свидетельствует почта редакции. Однако не 
должно остаться незамеченным, что первыми поддержива
ют патриотическую пиицпативу передовых коллективов 
страны там, где стабильно выполняются планы, где сло
жился опыт интенсификации производства. А  что же ду
мают отстающие? За них никто не выполнит пятилеткз', 
не покроет задолженность первых трех лет. Надо сегодня 
строго спросить с тех, кто смирился с отставанием и пря
чется За «объективные» причины.

За многие годы оправдала себя и стала необходимым 
элементом планирования практика выпуска в I квартале 
26 процентов промышленной продукции от годовом про
граммы и вывозки 42—45 процентов годового объема дре
весины. Хозяйственник, трезво учитывающий условия обг 
ласти, с современным мышлением и подлинно социалисти
ческой предприимчивостью, нынче не может смотреть на 
дело иначе, В силу известных обстоятельств труднее всего 
было строителям планировать максимальные объемы на 
первый квартал. Но в последнее время и они по достоин
ству, как говорят, оценили преимущества ритмичной рабо
ты в течение года. И в этом годз' строители намерены вве
сти в январе—марте 30 процентов всей жилой площади.

Повышение коэффициента сменности работы оборудова
ния, быстрейшее достижение проектной трудоемкости изде
лий, лицевые счета экономии на к.дждом рабочем месте— 
таковы лишь некоторые цели и формы социалистическо
го соревнования. Они могут и должны «работать» 
на пятилетку. Тем 6о.чее в новой рабочей обстановке, соз
данной коллективизмом единого наряда, бригадного хоз
расчета. Тут важно, чтобы не были в стороне спецпалисты, 
руководители среднего звена, организаторы соревнования. 
Бригадные формы организации и етимулированил труда 
призваны сформировать у всех участников производст
венного процесса государственное отношение к делэ’.

Условия нынешней зимы определили жесткий график 
для тех, кто трудится под открытым небом, — лесозагото- 
вите.чей, транспортников, б5'ровиков, строителей, сельских 
механизаторов. Вот где треб5’ется четкий ритм с первых 
дней нового года! Позднее начало «зимней навигации» 
обернулось нехваткой оборудования для буровых, отстава
ние лесозаготовок усугубила медленная подготовка лесо
возных трасе. Мягкая зима, наоборот, благоприятствовала 
ремонту сельскохозяйственной техники, прежде всего там, 
где нет ремонтных мастерских. Но н в этом деле нет долж
ного напряжения. Отстает подготовка зерновых комбайнов, 
другой сложной техники. Если вспомнить, как в прошлом 
году вступали в сельхозработы колхозы и совхозы (при 
благополучных сводках о готовности), то окажется, что 
нынешние темпы восстановительных работ нужно как 
минимум удвоить. В у.чучшенип поставок запасных дета
лей требуются куда более энергичные действия со сторо
ны районных агропромьпнлеяных объединений и предпри
ятий «Облсельхозтехннки».

Партийное понимание задач четвертого года пятилетки 
не означает повторения года мищ’вшето. Впереди. новые 
высоты напряженной творческой работы, исключающей 
срывы, продление и «прощение» долгов. В авангарде этого 
двиЯ4енил идут коммутяпеды, осознающие экономическое и 
политическое значение наших планов, мобилизующие кол
лективы на ударную работу.

Работать с первых дней года по-ударному — наш патри
отический долг.

ОТЧИТЫВАЕТСЯ ИСПОЛКОМ
.Вчера в клубе избирате

лей, расположенном во 
Дворце культуры «Аван
гард», состоялся отчет Ок
тябрьского райисполкома 
перед избирателями. О ра
боте исполнительного колги- 
тета подробно рассказал со
бравшимся заместитель
председателя исполкома
В. М. Клименко. О въшол-

нении наказов избирателей 
до.дожила секретарь испол
кома А. М. Аксенова; Во 
встрече ^аствовали все 
члены McnojtKOMa, которые 
ответили на многочисленные 
вопросы собравшихся.

Подобные отчеты испол
кома перед трудящимися 
пройдут во всех восьми клу
бах избирателей района.

А. МИХАЙЛОВА.

•А ЛЛл

Е. Н. Белозерцева и В. А. 
Дуравдина — люди разных 
профессий и работают в 
разных коллективах. Пер
вая возглавляет (5ригаду 
животноводов совхоза «Ин- 
кияскнй», славящуюся вы
сокими надоями молока- 
Вторая — директор школы 
Лй 1 г. Ко.чпашева, учит де
тей. Но есть у них одна об
щая партийная забота: от
дать весь свой опыт моло
дым, наз'чить жизненной 
мудрости, воспитать ту 
большую ответственность за 
дело, которая возвышает че
ловека, ведет по пути ма
стерства. У  обеих немало 
учеников, благодарных за 
добрые уроки жизни.

Коммунисты городской 
партийной организации
оказали им большое дове
рие — они были делегатами 
X IX  областной партийной 
конференции.

Фото Е. Лисицьша.

Социалистические обязательства
коллект ив колхоза <^Pacckmi> Первомайского района на i 984 год

Вьшолняя решения XXVI 
съезда КПСС, майского 
(19S2 г.) Пленума .ЦК КПСС, 
коллектив колхоза «Рас
свет» досрочно Бьтолнил 
трехлетний и годовой планы 
по производству и продаже 
мяса и молока государству. 
Механизаторы колхоза по
лучили по ■ 24,1 центнера 
зерна с гектара, заготовили 
грубь!х и сочных кормов по
22 центнера кормовых еди
ниц на условную голову-

По итогам минувшей зи
мовки коллектив. ко.дхоза 
признан победителем во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании.

Воодушевленные решени
ями декабрьского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС, колхоз
ники колхоза «Рассвет» бе
рут на 1984 год следующие 
социалистические обязатель
ства:

На основе высокой куль
туры земледелия, внедре
ния прогрессивных техноло
гических приемов и бригад
ного подряда, укрепления 
трудовой и технологической 
дисциплины получить в 
1984 голу зерновых не менее
23 центнеров с гектара, за
готовить для животноводст
ва грубых и сочных кормов

по .22 центнера кормовых 
един1гц на условную голо
ву.

Вьшолнить план продажи 
мяса государству к 7 нояб
ря, молока — к 25 декабря. 
Продать сверх плана 25 тони 
мяса, 50 тонн молока. Про
извести молока 3.000 тонн, 
что на 2 процента больше
1983 года. Повысить про- 
луктганость корбв на 30 :;и- 
лограммов и надоить от 
каждой по 3.130 килограм
мов, продать не менее 90 
процентов молока первым 
сортом, довести его товар
ность до 93 процентов, сда
точный вес молодняка кру
пного рогатого скота—до 400 
килограммов. Продать кол
хозам района 250 нетелей. 
Обеспечить рост поголовья 
крупного рогатого скота на 
7, коров на 5 процентов.

Коллектив колхоза обязу- 
етс.я освоить хозспособом в
1984 голу 700 тысяч рублей 
к.апиталовложений и пост
роить коровник на 200 го
лов, дом животновода, сдать 
в эксплуатацию ' детский 
комбинат на 50 мест, 20 
квартир, зерносушилъный 
комплекс мощностью 20_тонн 
в час.

Вся продукция полеводст

ва и животноводства будет 
в основном произведена ме
тодом бригадного подряда. 
Повысим производитель
ность труда на 2 процента 
сверх п.дана, снизим себе
стоимость сельскохозяйст
венной продукции на 5 про
центов, сократим затраты 
труда на молоко и мясо ‘на 
1U, на зерно — на 5 про
центов, добьемся повыше
ния рентабельности всех от
раслей по сравнению с 1983 
годом на 5—6 процентов. 
Развернем экономическую и 
профессиональную учебу 
ко.тхозников. 20 механиза
торов и 15 работников ж.и- 
вотноводства повысят класс
ность, подготовим 5 ком
байнеров. Направим в ин-. 
ституты и техникумы 6 хоз- 
стипендиатов.

В честь выборов в Вер
ховный Совет СССР обязу
емся к 4 марта выполнить 
план первого квартала по 
продаже мяса государству, 
завершить ремонт зерновых 
комбайнов, посевной почво- 
обрабатьшающей и кормоза
готовительной техники.

(Социалистические обяза
тельства приняты на обще- 
колхозном собрании ).

3ммнии»34

'ПО П Е РВ О П У ТК У
Первой сотней тонн мате

риалов, отгруженных из 
Томска- для строительства в 
районе -Пудина, начали неф
тяники зимние грузопере
возки. Колонна из пятнад
цати мощных «Уралов» вы
шла в этом направлении. 
Открыли зимнюю навига
цию опытные водители Том
ского управлен!^ техноло
гического транспорта Б. П. 
Дятел, Ю. Г. Кривошеиы, 
В. М. Рябов, Ю. Н. Фили
монов,. Погрузку всех машин 
быстро и качественно обес
печили грузчики Томской 
базы производственно-тех
нологического ооолужива- 
иня из бригад А. .Козлова и 
Н. Помазана. Ка митинге, 
посвященном началу -транс
портного сезона, труженики 
УТТ и БПТОиКО объеди
нения «Томскнефть» - заве
рили, что обеспечат безу
словное выполнение постав
ленных перед ними задач.

В. КОСЫХ, 
главный инженер управ
ления производственно- 
технологического овеспе- 
чеяия и кошмектапий 
объединения «Томск

нефть».

Пополняя силы П О Л Я
За четвертый квартал ми

нувшего года на поля, вы
везено 1 миллион 440 тысяч 
тонн органических , удобре
ний. Задание перекрыто на 
40 тысяч тони.

С января по май текуще
го года предстоит еще вы
везти 1.330 тысяч тонн.

Приводим данные вывоз
ки на поля органики в чет
вертом квартале 1983 . года 
по районам. В первой ко
лонке — задание (тысяч 
тонн), во второй — факти
чески вывезено, в третьей— 
сколько приходится органи
ки на гектар пашни в тон
нах;
Алскеандровс1сий 2 —
Асиновский ПО 114 2,2
Бакчарский 130 138 2,4
Верхнекетский 2. — —
Зырянский 80 68 1,4
Каргасокский 20 23 6,9
Кожевниковекпн 230 268 2,2
Коллашевский 80 84 5,9
Крквошеинскнй 80 100 2,7
Молчановский 50 56 2,9
Парабельский 37 34 2,8
Первомайский 80 90 3,2
Тегульдетекпй 19 3,6 0,4
Томский 260 274- 3,6
ЧаинсЕий 60 68 1,7
Шегарский 160 118 1,6
ПО ОБЛАСТИ 1.400 1.440 2Д

Надо отметить, что в де
кабре темпы вывозки удоб

рений значительно повыси
лись, За месяц выполнена 
половина квартального за
дания. Особенно хорошо 
поработали предприятия
«Сельхозхимии» и мелиора
тивные отряды хозяйств 
Томского, Коя-севниковского, 
Бакчарского, Крмвошеин-
ского и МодчаноБского рай
онов.

Из общего задания по вы
возке органики половина 
приходится на. собственные 
отряды совхозов и колхозов. 
Организованно работают та
кие отряды в совхозах 
«Комсомолец», и имени В. И. 
Ленина Асиковского, «Ок
тябрь» . й имени 50-летия 
СССР Томского, в колхрзе 
«Гигант» Шегарского райо
нов,

Однако в некоторых рай
онах слабо работают пред
приятия «Сельхозхимии» и 
собственные отряды колхо
зов и COBX030.B.

Иод урожай четвертого, го
да пятилетки еще заплани
ровано вывезти один мил
лион 330 тысяч тонн тор
фо-навозных и торфо-мине
ральных КОМПОСТОБ.

Обзор подготовлен спе-
ШАлиетами об-чеельхоз- 

управлевия.

В о б л а с т и  п р о д о л ж а е т с я  

выдвижение кандидатов в депутаты 

В е р х о в н о г о  Со в е т а  С С С Р

НИКАКИХ ПРИВИЛЕГИИ, 
КРОМЕ ЧЕСТНОГО ТРУАЙ

ОБЫДИНЕНИЕ
«КОНТУР»

5 января предвыборное 
собрание состоялось .в объ
единении «Контур». С порт
ретами . Владимира Ильича 
Ленина, членов Политбюро 
ЦК КПСС, лозунгами, сла
вящими Комм>тгистическую 
партию, мир и труд, при
шли на собрание рабочие, 
инженеры, служащие. От
крывший собрание предсе
датель профкома объедине
ния В. И. Быков предоста
вил слово секретарю парт
кома В. М. Кузнецову, ко
торый подчеркнул, что это 
собрание, вся предвыборная 
кампания проходят на важ
ном этапе жизни нашей 
страны, вслед -за решения
ми декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, которые нашли 
горячий отклик у советских 
людей.

— Как и все советские 
люди, — сказал далее Б. М. 
Кузнецов, — коллектив 
«Контура» стремится кре
пить своим трудом могуще
ство Родины и в ответ; на 
решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС принял по- 
вьшгенные социалистические 
обязательства. 11спользу,я 
свое конституционное право, 
советские люди выдвигают 
.кандидатами в депутаты 
Верховного Совета са.мых 
достойных представителей 
народа. От имени коллекти
ва объединения я предла
гаю выдвин>”гь кандидатом 
в деп}Ч'аты Генерального 
секретаря ЦК КПСС. Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Юрия 
Владимировича Андропова. 
Руководитель партии и го
сударства начинал свою 
трудовую жизнь рабочим, и 
сейчас мы видим в нем луч
шие черты представителя 
рабочего класса — энергию, 
целеустремленность, вер- 
иостг. коммунистическим 
идеалам.

Следующим взял слово 
начальник цеха № 15 Б. П. 
Морозов. Он горячо поддер
жал предложение предыду
щего оратора.

— Вчитываясь в текст 
выступления Ю. В. Андро
пова на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС, мы нахо
дим ответы на многие воп
росы, которые нас волнуют, 
— сказал Б: П. Морозов. — 
Нам становится ясней, ‘ что 
надо делать, чтобы лучше 
работать, как совершенство
вать экономику, планирова
ние. От имени коллектива 
цеха заверяю, что на при
зыв Ю. В. Андропова удар
но трудиться с тем, чтобы 
повысить производитель
ность труда и сниаито себе
стоимость продукции, мы 
ответим конкретными дела
ми.

— В нашей стране,— про
должал далее Б. П. Моро
зов, — чтобы получить ман
дат члена правительства, не 
требуется ни денег, ни свя
зей, никаких П1^йвилегий, 
кроме честного, добросове
стного труда. Кандидатами 
в депутаты трудящиеся на
зывают передовиков произ
водства, тех, кто пользуется 
большим авторитетом в кол
лективах. От имени рабо
чих, инженерно - техшгче- 
скйх фа'ботников и служа
щих нашего цеха предла
гаю выдвин^-ть кандидатом 
в депутать! Верховного Со
вета СССР по Ленинскому 
избирательному округу
№ 312 настройщицу Ирину

Михайловну Верещагину.
Выступающий зачитал 

биографию И. М. Вереща
гиной. Она родилась в 1955 
году в г. Томске, русская, 
беспартийная. После окон
чания в 1977 году Томского 
политехнического института 
работает. . настройщицей в 
объединешги «Контур». За 
эти годы зарекомендовала 
себя толковым, думающим 
рабочим, успешно освоила 
комплексную настройку
устройств числового про
граммного 5Ч1равления, ра  ̂
ботает без брака.

В студенческие годы Ири
на Михайловна принимала 
активное участие в общест
венной жизни вуза, извест
на она как общественница 
и теперь, ■ в объединении 
«Контур». Была членом  ̂
штаба «Комсомольского
прожектора», сейчас в 
профсоюзном комитете це
ха. Неоднократно признава
лась лучшей по профессии. 
Имя ее заносилось на Доску 
почета. С 1978 года И. М. 
Верещагина является удар
ником коммунистического 
труда.

Слово предоставили Е. И. 
Поповой, монтажнице цеха 
№ 3.

—• Мь1, рабочие, — сказа
ла она, — от всего сердца 
поддерживаем политику 
Центрального Комитета
КПСС, его Политбюро, прин
ципиально и последователь
но защищающих мир на 
планете, наше право на спо
койный труд, уверенное .бу
дущее. Поддержав кандида
туру Юрия Владимировича 
Андропова, работница ска
зала... о том огромном . дове
рии, которое оказывается в , 
нашей стране молодежи. 
Выдвижение кандидатом в 
депутаты рабочей объедине
ния И. М. Верещагиной — 
большая честь для коллек
тива. Е. И. Попова призвала 
молодежь «Контура» лич
ным примером показать, 
как можно добиться повы
шения производительности 
труда, сокращения себестои
мости продукции за счет 
использования резервов
производства.

Монтажник цеха № 15 
Г. И. Озашвили все шесть 
.лет работает вместе с И. М. 
Верещагиной. Он характери
зовал ее как специалиста 
технически грамотного, уме
ющего организовать и себя, 
и людей вокруг, неприми
римого к нарушителям 
трудовой дисциплины.

кандидатуру И. М. Вере
щагиной поддержали в сво
их выступлениях также 
секретарь комитета ВЛКСМ 
С. В. Кручевский и инже
нер СКВ И. Б. Пушкарская. 
Они говорили об Ирине, как 
о человеке пршщипиаль- 
ном, справедливом, широко
го кругозора и богатой эру
диции.' ■ ■ .

Выступающие подчеркива
ли, . что решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС 
обращень! . к каждому . тру
женику. Выполнение госу
дарственного плана 1984 го
да и всей пятилетки — не 
только обязанность, но и 
высокий патриотический 
долг.

Собрание о большим еди
нодушием проголосовало за 
выдвижение кандидатами в 
депутаты Верховного Совета 
СССР по Ленинскому изби
рательному округу Ха 512 
1'енерального секретаря ЦК 
КПСС Ю. В. Андропова и 
настройщицы объединения 
«Контур» И. М. Верещаги
ной.

*  •  *
Кандидатуры Ю. В. Анд

ропова и И. М. Верещагиной 
были выдвинуты также на 
собраниях коллективов ка
рандашной фабрики и Том
ской птицефабрики.

КАРАНДАШНАЯ
ФАБРИКА

Транспарантами и плака
тами украшен просторный 
зал центра общественно-по
литической работы Томской 
карандашной фабрики. Об
щее собрание трудящихся 
открыл председатель проф
кома предприятия В. Н. 
Столпников. Он предоставил 
слово бригадиру цеха Xs 4̂, 
кавалеру ордена Трудовой 
Славы III степени Анне 
Ивановне Дзфасовой:

— Товарищи! Мы являем
ся свидетелями возрастаю
щих успехов советских лю
дей. Это хорошо видно на 
примере кашей фабрики. 
Добрые перемены ■ произо
шли за последние годы; 
введены новые и реконст
руируются старые цехи. Мы 
постоянно ощущаем отече
скую заботу Коммунистиче
ской партии.

Вношу предломгение вы
двинуть кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
ССОР по Ленинегхому изби
рательному округу X» 312 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 

' СССР товарища Юрия Вла
димировича Андропова.

В поддержку кандидатуры 
товарища Андропова горя
чо высказался рабочий цеха 
Х« 14 Михаил Иванович Жи- 
линский. Он одновременно 
внес предложение выдви
нуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета СССР 
представителя рабочей  ̂ мо
лодежи Томска, настройщи
цу производственного объ
единения «Контур» Ирину 
Михайловну Верещагину.

— Ирина Михайловна, — 
подчеркнул оратор, — гра
мотный, высококвалифици
рованный рабочий, успешно 
освоила комплексную на
стройку . устройств числово
го программного управле
ния. Сдает продукцию толь
ко с первого предъявления. 
Качественно и в срок вы
полняет пусконаладочные 
работы на предприятиях- 
потребителях.

Ирина принимает актив
ное участие в общественной 
жизни, обладает хорошими 
организаторскими способно
стями, политически развита.

М. И. Жилинский знако
мит собравшихся с. биогра
фией И. М. Верещагиной.

Предложение о выдвиже
нии кандидата.ми в депута
ты высшего органа власти 
страны Ю. В. Андропова и 
И. М. Верещагиной также 
поддержали директор фаб
рики ■ А. Н. Семес, рабочая 
цеха Хо 3 Р. М. Новоселова 
и начальник цеха X» 7 Н. И. 
Каукян. ,

Собрание коллектива ка
рандашной фабрики едино
душно постановило; выдви
нуть кандидатами в депу
таты Берховного Совета 
СССР по Легшнскому паби- 
рательцому округу Ха 312 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Ю. в . Андропова и 
настройщицу производствен
ного объединения «Контур» 
И. М. Верещагину.

Поддержали единодушно
Вчера Б Томском универ

ситете состоялось предвы
борное собрание. Председа
тель профкома В. Г. Ива
нов, открьгаший его, предо
ставил слово секретарю 
партийного комитета М. К. 
Свиридову. Он призвал 
собравшихся -поддержать 
кандидатуру вице-президен
та АН СССР, председателя 
президиума Сибирского от
деления АН СССР академи
ка Валентина Афанасьевича 
Коптюга Б депутаты Совета 
Национальностей Верховно
го Совета СССР по Новоси
бирскому округу Хе 21, вы
двинутую общим собранием 
Института химии нефти СО 
АН СССР.

Горячо восприняли это 
предложение ректор универ- 
егггета Ю. С. Макушкин, за
ведующая кафедрой орга
нической химии, профессор 
Г. Л. Рыжова, Ленинская 
стипендиатка студентка эко
номического факультета Ок
сана Брюхань, ■ рабочий 
электроцеха А. Д. Успеньев. 
Они выразили уверенность, 
что коллектив ТГУ едино- 
Д5чыно- отдаст свои голоса 
■за достойного представите
ля сибирской науки в вер- 
ховно.м органе нашего госу
дарства.

Общее собрание коллек
тива Томского университета 
постановило: поддержать
выдвижение кандидатом в

депутаты Верховного Сове
та СССР по Новосибирско- 
1иу избирательному округу 
Ха 21 вице-президента АН 
СССР, председателя прези- 
ди,у.ма Сибирского отделения 
АН СССР академика Вален
тина Афанасьевича Коптю
га;.

« * *

Собрание в поддержку 
выдвижения кандидатом в 
депутаты Верховного Совета 
СССР академика В.- А. Коп
тюга прошло на заводе ре
жущих инструментов. Тех
нолог А. Е. Покушалов за
читал его биографию, А 
выступившие — директор 
завода ; Л. Д. Будницкий, 
старший мастер цеха Л"» 4 
Ю. Югай, начальник цент
ральной заводской лаборато
рии Б. Д. Величко —' едино
душно высказались в под
держку своего кандидата.

12 Я Н В А  Р Я О Ч Е Р Е Д Н О Й

Е Д и  Н Ы  Й II О Л И Т Д £ Н Ь
Он проводится по теме: «Задачи трудовых коллективов области по выпол

нению решений декабрьского (1983 г.) Пленума ЦК КПСС, девятой сессии Вер
ховного Совета СССР, XIX областной партийной кон(ф»еренции».

к  СВЕДЕНИЮ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
Окружвая избирательная комиссия Новосибирского 

избирательного округа № 21 по выборам в Совет На- 
цяональностей Верховного Совета СССР помещается в 
здааяя Новосибирского облисполкома по Красному 
проспекту № 18, комната 324, телефоны 29-76-65, 
22-53-44.
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Прення по отчетным докладам о работе обкома КПСС
и областной ревизионной комиссии

Первый секретарь Томско
го горкома партии В. М. 
Кетов сказал;

^Областной комитет пар
тии в отчетном периоде по
следовательно проявлял в 
своей работе главные черты 
ленинского стиля — ■ дело
витость, конкретность, твор
ческий подход к делу. Он 
задавал тон в борьбе за 
осуществление решений
XXVI съезда КПСС, после
дующих Пленумов ЦК пар
тии, указаний Генерального 
секретаря ЦК КПСС. Пред
седателя Пре.эидиума Вер
ховного Совета СССР това
рища Ю. В. Андропова.

Обком партии непосредст
венно возглавляет работу 
по реализации комплексных 
программ научно-техниче
ского прогресса, в том чис
ле и на предприятиях Том
ска. Их осуществление в со
четании с принимаемыми 
мерами по повьшгению дис
циплины и организованнос
ти на производстве позво
ляет промьпнленным пред
приятиям областного центра 
перевьщоянять задания пя
тилетки по росту объемов 
производства без увеличеГ- 
ния численности работаю
щих.

Особое внимание уделяет
ся развитию филиала Си
бирского отделения Акаде
мии наук СССР, HajHHoro 
центра Академии - медицин
ских наук.

Твердая позиция и под
держка обкома партии дают 
возможность нам последо
вательно претворять в 
жизнь программу особой со
циальной, политической ва
жности ----переселение лю
дей из ветхого жилья.

В городской партийной 
организации внедряется 
практика идеологического 
обеспечения народнохозяй
ственных и социально-поли
тических задач по целевым 
программам. Горожане ак
тивно помогают селу.

Отвечая на решения де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС, трудящиеся областно
го центра обязались в пер
вом квартале произвести не 
менее 26 процентов про
мышленной продукции годо
вого плана, сдать 20 про
центов годовой программы 
жилья. Более 30 цехов й 
бригад, 2.000 рабочих выпол
нят плановые задания пер
вого квартала к 4 марта 
дню выборов в Верховный 
Совет СССР. В этом году 
намечено перевыполнить за
дание по росту производи
тельности труда не менее 
чем на 1 процент и снизить 
себестоимость продукции на 
0,5 процента. По единому 
наряду будут работать бо
лее 70 процентов всех про
изводственных бригад. Пять 
предприятий города включи
лись в осуществление эко
номического эксперимента.

Немало проблем в ка
питальном строительстве. В 
Томске действуют и созда
ются крупные мощности 
строительной индустрии. Но 
выделяемые средства на 
жилищное строительство в 
областном центре ежегодно 
не осваиваются.

На трибуне первый секре
тарь Томского райкома пар
тии А. П. Габрусенко. Он 
доложил делегатам конфе
ренции, что тр>'женики при
городного района добились 
значительных успехов в 
увеличении промышленной 
и сельскохозяйственной про
дукции, в осуществлении 
программы социального и 
культурного развития. Тре
тий год пятилетки район 
ознаменовал выполнением 
планов закупок всех видов 
животноводческой продук
ции,. картофеля и овощей. 
Почти 90 процентов овощей 
возделывается на мелиори- 
рованнь1х ■ землях зценьями, 
работающими по бригадному 
подряду. Более 80 процен
тов молока, мяса, яиц, рас
тениеводческой продукции 
производится в специализи
рованных хозяйствах. Рас
тет уровень комплексной 
механизации. За три года 
пятилетки Б районе введено 
170 тысяч квадратных мет
ров жилья. Все это осуще
ствляется под непосредст
венным руководством обла
стного комитета партии.

Однако не всегда решения 
обкома КПСС подкрепляют
ся материально-технически
ми и организационно-хозяй
ственными мерами. Немно- 
ГИ.М более года назад на 
пленуме обкома было при
нято решение о строитель
стве молочных комплексов. 
Сейчас же поступают пред
ложения об изменении этой 
программы. Разве дальше, 
чем на год, нельзя было по
смотреть?

Было принято решение — 
вместе с производственны
ми объектами вести строи
тельство жилья и соцкульт
быта. Однако производство 
создается, а на жилье да
же нет документации.

Остро встащ. вопросы со
держания индустриальных 
комплексов. В ’  системе 
«Птшдепроаки» очень нужен

учебно. -  производственный 
комбинат, поскольку не хва
тает кадров. Агропромьпп- 
ленные объединения по 
игногим вопросам работают 
вяло, безыш''.иативно. Руко
водящие работники област
ных организаций бывают в 
хозяйствах района чаще 
всего в составе проверяю
щих комиссий. Эти наезды 
кратковременны, касаются 
только мелких текущих дел.

Ю. К. Ушаков, бригадир 
лесозаготовительного комп
лекса Каргасококого лесо
промышленного комбината, 
рассказал о том, как созда
вался комплекс, ■ внедрялся 
хозрасчет, коэффициент 
трудового участия. Большую 
роль в этом сыграли ком
мунисты. Созданная в ком
плексе партгруппа является 
не только ядром ко.ллекти- 
ва, но и главным органи- 
заторо.м, пропагандистом 
всего нового, передового, В 
результате план 1983 года 
был выполнен 20 декабря, 
заготовлено 103 тысячи ку
бометров древесины вместо 
87 тысяч по заданию. Сего
дня на комбинате работают 
уже 7 комплексов. И везде 
стоит одна проблема — во
влечь непосредственно в ра
бочие коллективы экономи
ческие службы, инженерно- 
технических работников, 
которые были бы заинтере
сованы в конечном резуль
тате. Вскоре коллектив 
Ю. К. Ушакова объединит
ся с транспортным комплек
сом и будет создана единая 
сквозная бригада. Оратор 
высказал пожелание газете 
«Красное знамя» глубже 
вникать в проблемы разви
тия бригадного подряда.

Первый секретарь Стре- 
жевского горкома партии 
В. М. Дягилев, выступая на 
конференции, дал высокую 
оценку деятельности обкома 
КПСС в отчетньш период, 
которую характеризуют
единство слова и дела, вни
мательное и вместе с тем 
требовательное отношение к 
кадрам.

Нефтяная промышлен
ность области стала одной 
из основных. В развитие 
этой отрасли только за три 
года текущей пятилетки 
вложено около 830 миллио
нов рублей капитальных 
вложений. Успешно завер
шил район прошедший год: 
сверх задания реализовано 
промышленной продукции 
на 4 миллиона рублей, зна
чительно возросла проходка 
на буровую бригаду, все 
шире применяется блочно
комплексный метод строи
тельства, сокращается чис
ленность производственного 
персонала на обслуживание 
одной скважины. В этой 
пятилетке стрежевчане по
лучили более 150 тысяч 
квадратных метров жилья, 
введено большое количество 
объектов социально-бытово
го назначения, снесено бо
лее тысячи балков.

Однако нерешенных проб
лем у стрежевчан еще мно- 

1го. Медленно вводятся в эк
сплуатацию новые место
рождения, рост заработной 
платы опережает рюст про
изводительности труда. В 
будущем году планируемые 
919 тысяч метров проходки 
скважин размещаются не 
там, где можно получить 
большую отдачу, а по ста
рым площадям. Оратор под
черкнул, что предприятия 
Минтрансстроя не справля
ются с заданиями по про
кладке дорог, не растет 
трест .^Томскгазщрой». Нуж
но форсированно развивать 
молочное хозяйство, рекон
струировать рыбокомбинат, 
поднять на должный уровень 
коммунальное хозяйство 
Стрежевого.

— План трех лет пяти
летки по производству про
дуктов животноводства, — 
сказала бригадир совхоза 
«Инкинский» Колпашевско- 
го района Герой Социалис
тического Труда Е. Н. Бело
зерцева, — хозяйство вы
полнило досрочно. Надои на 
корову превысили в сред
нем 3,5 тысячи литров. А 
ведь трудятся инкинские 
животноводы в ветхих по
мещениях. Значит, главное 
все-таки не условия, а рабо
та с людьми, их воспитание, 
подготовка рабочей сменьь 
Мы с }'веренностью може.м 
утверждать, что такую сме
ну в совхозе вырастили. На 
ферме отделения Пасека 
около 70 процентов доярок 
— в возрасте до 30 лет. На
дои во многих группах пре
высили четыре тысячи лит
ров.

В совхозе есть и свои бе
ды. С 1976 года ПМК-580 
строит совхозу комплекс на 
400 голов. Конца этому 
строительству не видно. Не 
проведено обещанное благо
устройство территории, ост
ро / ощущается недостаток 
жйлья. Обветшала школа — 
и здесь не выполнены обе
щания. Надо повьшгать от
ветственность работников 
местных Советов за вьтол- 
нение обещаний, данных 
1ФУДОВЫМ ходяектмвак, л-

горкому, да и обкому КПСС 
строже спрашивать с тех, 
у кого слово расходится с 
делом.

От развития химической 
промышленности, сказал 
кандидат в члены ЦК КПСС 
министр химической про
мышленности СССР В. В.

* Листов, в немалой степени 
зависят темпы развития на
родного хозяйства страны в 
целом. Именно поэтому за 
пос.чедние двадцать лет от
расль развивалась опережа
ющими темпами, а объем 
продукции возрос в восемь 
раз. Далее выступающий ос
тановился на строительстве 
и работе Томского нефтехи
мического комбината. С са
мого начала областная пар
тийная организация счита
ла сооружение этого круп
нейшего объекта своим 
кровным делом. Внимание, 
настойчивая организатор
ская работа партийных ор
ганов позволили оперативно 
решать многие вопросы. Ми
нистерство благодарно всем 
томским организациям, ко
торые принимают участие 
во всенародной стройке. Для 
областного центра построе
ны крупные аграрно-про
мышленные комплексы, си
стема водоочистки и водо
снабжения. В непроизводст
венную сферу, связанную с 
возведением ТНХК, минис
терство вложило 140 милли
онов рублей. Эту практику 
оно будет продолжать.

И тем не менее комбинат 
внес СБОЙ «вклад» в невы
полнение министерством ря
да заданий. Стране недода
но значительное количество 
полипропилена и метанола. 
Серьезные ошибки допуще
ны руководителями комби
ната при пуске первой оче
реди производства метанола.  ̂
Надо решительно избавлять
ся от бесхозяйственности 
и неразберихи.

— Значительную органи
заторскую и политическую 
работу райком проводит в 
лесной отрасли, — сказал 
первый секретарь Верхне- 
кетского райкома КПСС 
В. Н. Решетников. — Увели
чивается приток в партию 
рядовых рабочих и брига
диров. В пятнадцати 
бригадах и комплексах соз
даны партийные группы.

Тем не менее лесная 
промышленность района 
хронически не выполняет 
плановые задания. Серьез
ные претензии предъявил 
выступающий объединению 
«Томлеспром». Несмотря на 
настоятельную необходи
мость, не механизируется 
разделка леса на приреч
ных нижних складах. Мед
ленно строится механизиро
ванный склад Белоярского 
ЛПК. Обещания, данные на 
этот счет управляющим 
трестом «Томсктрансстрой» 
В. Е. Богачем, не выполне
ны. Сдерживает выполнение 
планов и отсутствие посто
янных лесовозных дорог, 
особенно «усов» УЖД. Пло
хо организует объединение 
использование отходов в ле
сосеках вершинной части 
хлыстов. В результате под 
вырубку идут все новые 
площади, а эффективность 
лесоразработок не растет. 
Для стиля работы объеди
нения и его начальника 
В. А. Глазачева характер
ны мелочная опека пред
приятий, плановая неразбе
риха, частые и недостаточно 
обоснованные вызовы руко
водителей в Томск, бумаж
ный, бюрократический стиль 
руководства.

Настройщица производст
венного объединения «Кон
тур», секретарь цеховой 
партийной организации Г. А. 
Семенова доложила конфе
ренции, что коллектив объ
единения вьшолнил план 
третьего года пятилетки по 
всем технике - экономиче
ским показателям. В ответ 
на решения декабрьского 
(1983 г.) Пленума ЦК КПСС 
будет повышена производи
тельность труда сверх пла
нового задания на один про
цент и снижена себестои
мость продукции на 0,5 про
цента дополнительно к пла
ну. Сделать это можно 
только при повышении про
фессиональной подготовки 
рабочих. На предприятие 
приходят образованные мо
лодые люди. Но многим из 
них не хватает трудолюбия, 
собранности, дисциплиниро
ванности. В этом — явный 
просчет школы, семьи. В 
объединении активно рабо
тают опытные наставники, 
из новичков создаются Ком
сомольске - молодежные 
бригады.

Начальник управления 
«Химстрой» П. Г. Пронягин 
сказал, что сооружение 
п е р в ы х  о б ъ е к т о в  Неф- 
техима стало отличной 
шко.чой для многотысячно
го коллектива строителей. 
Боевым организатором
стройки ‘ является штаб, со
зданный бюро обкома КПСС.

Однако, признал высту
пающий, из-за плохой орга
низации строительно-мон
тажных работ, недостаткоя 
яаанмроваащя, '

первоначально темпы вы
держать не удалось. В ре
зультате пуск в 1984 году 
производства формалина 
оказа.дся под. угрозой срыва. 
Необходима срочная помощь 
министерств-заказников.

Обком партии строго спра
шивает со строителей за 
сроки и качество работы. К 
это справедливо. Но обко.му 
КПСС, его отделам следу
ет усилить спрос и конт
роль за использованием уже 
возведенных о б ъ е к т о в .  
Нельзя мириться с тем, что 
мощности бройлерной пти
цефабрики используются 
лишь наполовину, что выво
дится из строя из-за негра
мотной эксплуатации Чи
лийский молочнотоварный 
комплекс. Обкому следует, 
строже спрашивать и с 
ггредприятий-заказчиков, ко
торые активно добиваются 
включения в титульные 
списки новьгх объектов, а 
потом забывают о них. 
Многие объекты в ходе 
строительства .необоснован
но удорожаются, в их про
екты вносятся произволь
ные изменения. Следует 
строже спрашивать с заказ
чиков за такие изменения, 
которые ведут к крупным 
незапланированным расхо
дам, решительно отказать
ся от включения в планы 
строительных организаций 
нетитульных работ. Между 
тем многие решения в об
ласти строительства прини
маются руководящими инс- 
танциям1г кабинетно, без 
надлежащего совета с ис
полнителями.

— Я — механизатор и 
буду говорить о хлебороб
ских делах, о том, как мы 
выполняем Продовольствен
ную программу, — так на
чал свое выступление на 
конференции звеньевой хоз- 
расчетнего звена колхоза 
имени С. М. Кирова Зырян
ского района В. С. Сергей- 
чик. — Наш колхоз досроч
но справился с годовыми 
планами продажи государ
ству молока, мяса, травя
ной муки, шерсти, зерна. 
Несмотря на сложные по
годные условия, собрали по
21,6 центнера зерна с гекта
ра — самая высокая уро
жайность в районе.

В. С. Сергейчик подробно 
рассказал об опыте работы 
по методу коллективного 
подряда, который применя
ется в хозяйстве уже семь 
лет. И все эти годы пар
тийная организация, прав
ление колхоза оказывают 
прогрессивной форме орга
низации труда самое при
стальное внимание. Механи
заторы стали истинными 
хозяевами своих полей. 
Нынче работало уже девять 
хозрасчетных звеньев. Они 
вовремя собрали урожай, 
вспахали зябь, заготовили 
хорошие семена. Теперь ре
монтируют технику и выво
зят удобрения. По сравне
нию с обычными в хозрас
четных звеньях урожай
ность зерновых выше на
5—6 центнеров с гектара. В 
этом году механизаторы 
колхоза обязались получить 
с гектара по 25 центнеров 
зерна.

Вместе с тем звеньевой- 
коммунист назвал и ряд 
проблем, от решения кото
рых зависит успех разви
тия сельскохозяйственного 
производства в районе.

В своем выступлении член 
Центральной ревизионной 
комиссии КПСС, вице-пре
зидент АН СССР, председа
тель президиума СО АН 
СССР в. А. Коптюг расска
зал о том, как сибирские 
ученые участвуют в разви- 
ти1{ производительных сил 
региона. Он отметил, что в 
Томске действует один из 
быстрорастущих н а у ч н ы х  
центров. Партия поставила 
перед советской наукой 
сложные и ответственны^ 
задачи. Особое место зани
мают вопросы повышения 
эффективности научных 
исследований и внедрения 
их в производство. И узло
вые проблемы развития на
шего региона решаются в 
рамках программы «Си
бирь», утвержденной прави
тельством.

В современных условиях 
повышаются роль и ответ
ственность академических 
вузов и науки в целом за 
решение кардинальных про
блем народного хозяйства. 
Ответственность не только 
за идеи, но и, за внедрение 
их в производство.

— В целом президиум СО 
АН СССР удовлетворен раз
витием томских научных 
центщов, — сказал В. А. 
Коптюг. — Благодаря под
держке обкома партии 
полностью осваиваются те 
средства, которые выделя
ются государством на эти 
цели.

Он положительно охарак
теризовал деятельность
многих научно-исследова
тельских учреждений, но 
отметил, что достигнутые 
итоги не могут удовлетво
рить нас сегодна, Нада пре- 
едозегь-«асхзгаш1& хгастт

рукторской и опытно-про
изводственной базы.

Директор асиновской сред
ней школы № 5 А. К. Оча- 
повская посвятила свое вы
ступление вопросам нравст
венного и трудового воспи
тания учащихся. Нынешние 
дети любознательны, разви
ты разносторонне, подчерк
нула она. Однако некоторые 
из них подвержны ижди
венчеству. И старые мето
ды воспитания не годятся. 
А задача состоит в том, 
чтобы не только дать зна
ния, но вырастить их убеж
денными, нравственно стой
кими людьми.

А. К. Очаповская расска
зала, как благотворно ска
зывается на воспитании 
подрастающего поколения 
содружество школы с ра- 
бочи-ми коллективами, на
пример, Асинов^дий тракто
роремонтный завод и шко
ла приняли совместные со
циалистические обязатель
ства. У  каждого класса 
есть шеф. Немало времени 
вопросам воспитания отдает 
и директор завода В. Ф. Ко
ролев. Рабочие и дети вме
сте проводят трудовые и 
спортивные праздники. В 
результате в школе не ста
ло нарушителей порядка, 
повысилась успеваемость 
учащихся.

— Многое могут сделать 
шефы, — сказала директор 
школы, — если повернутся 
лицом к школе. Если на
ставничество будет нефор
мальным. Поэтому облсов- 
профу нужно лучше орга
низовать учебу наставни
ков, спрашивать с них за 
работу.

Нельзя смириться, если 
нарушителем Дисциплины 
становится сьш передовика. 
Недостаточно и того, что 
производительным трудом 
учащиеся заняты по сУтп 
дела только летом: на убор
ке урожая, на заготовке 
лекарственных трав и т. д. 
Надо, чтобы ребята зани
мались таким трудом круг
логодично. Например, они 
могут участвовать в выпу
ске товаров народного пот
ребления. Большие надеж
ды учителя связывают с 
реформой общеобразова
тельной и профессиональ
ной школА, которая изло
жена в проекте ЦК КПСС.

На конференции вьггупил 
председатель облисполкома
A. Е. Высоцкий. Он сказал, 
что трудящиеся, области 
единодушно одобряют реше
ния декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, девятой сессии 
Верховного Совета СССР. 
Готовясь к выборам в Вер
ховный Совет СССР, кол
лективы городов и сел на
правляют усилия на полное 
использование ртзервов, бо
рются за экономию и бере
жливость, ведут техническое 
перевооружение предприя
тий, повышая интенсифи
кацию производства. Все 
это в конечном итоге со
действует повышению бла
госостояния трудящихся.

Председатель облисполко
ма отметил, что в составе 
народных депутатов работа
ет большой отряд коммуни
стов, людей преданных и 
трудом оправдывающих вы
сокое доверие. Местные Со
веты стремятся рациональ
но сочетать территориаль
ные и отраслевые интере
сы, обеспечивая дальнейшее 
социально - экономическое 
развитие области. Коллек
тивы многих районов ус
пешно справляются с эти
ми задачами.

Однако ряду местных Со
ветов еще не удается опе
ративно и по-деловому ре
шать задачи по комплекс
ному развитию коллективов, 
городов и сел. Много недо
статков в сфере услуг. Не 
до конца преодолен форма
лизм в воспитательной ра
боте. В борьбе за укрепле
ние трудовой дисциплины 
слабо используется Закон о 
трудовых коллективах. Есть 
еще нарекания на плохое 
обеспечение жильем. Не все 
хозяйственные руководите
ли-депутаты с должной 
ответственностью и требова
тельностью решают вопро
сы удовлетворения нужд и 
запросов трудящихся, вы
полнения наказов избира
телей. На некоторых пред
приятиях годами не стро
ятся объекты социально-бы
тового и культурного наз
начения, детские учрежде
ния. Так происходит, на
пример, в «Томлеспроме». 
Недостаточно внимания уде
ляется развитию городских 
коммуникаций со стороны 
предприятий Томска.

— Местные Советы на
шей области под руководст
вом партийных организа
ций, — сказал в заключе
ние А. Е. Высоцкий, — не 
пожалеют сил для претво
рения в жизнь решений 
XXVI съезда партии, де- 
кабрыкого Пленума ЦК 
КПСС, девятой сессии Вер
ховного Совета СССР.

Командир вертолета Стре- 
жевсяого авиапредприятия
B. Д».Ведшшшце№ отметяя.

что есть и^заслуги авиато
ров в успехах томских 
нефтяников. С каждым го
дом pacifyT Воздушные пере
возки на севере области. 
Авиаторы стремятся рабо
тать по-новому, следуя 
принципам экономии и бе
режливости. Все интенсив
нее используется их рабо
чее время благодаря двух
сменной работе, внедрению 
системы 5щравяеиия каче
ством труда. Совершенству
ется и техническая осна
щенность воздушных су
дов, наземное оборудование.

Развивают авиаторы Стре
жевого и свое подсобное 
хозяйство, которое дает уже 
по 80 килограммов молока 
на каждого. Помогают сов
хозу «Стрежевской», заго
тавливая для нужд общест
венного . животноводства до 
600 тонн сена.

Но есть в работе авиа
предприятия свои пробле
мы и недостатки. Еще ве
лика текучесть кадров на
земных с.дужб. Не везде 
хватает жилья. Например, в 
Пионерном. Не решены бы
товые вопросы в Новом Ва- 
сюгане. Немало возникает 
сложностей в отношениях 
между авиапредприЯтием и 
зака.зчиками. Иногда Воз
душными п е р е в о з к а м и  
командуют люди неком
петентные, Это снижает .эф
фективность работы. И бы
вает, что вместо срочных 
грузов по воздуху Перебра
сываются черенки и веники, 
которые вполне можно изго
тавливать там, куда их Ве
зут.

В . условиях проведения 
экономического экспаримем- 
та, сказала секретарь парт
кома электролампового за
вода С. П. Зиновьева, пар
тийному комитету, руково- 
дителя.м предприятия надо 
усилить работу по пере
стройке экономического
мышления каждого члена 
коллектива и по совершен
ствованию руководства про
изводством. Для этого на
мечен комплекс мер, рас
смотренный на партийном 
собрании. Многое должно 
дать развитие бригадных 
форм организации труда и 
его стимулирования. Зна
чит, надо поднять авангард
ную роль коммунистов. 
Партком уделил большое 
внимание созданию партий
ных групп в первичных 
трудовых коллективах. Уси
лен контроль хозяйствен
ной деятельности админи
страции. Но вполне справед
ливо отметило бюро обкома 
КПСС, рассмотревшее отче
ты руководителей и парт
комов предприятий, участ
вующих в экономическом 
эксперименте, что пере
стройка идет медленно.

О высоких темпах разви
тия нефтегазовой индуст
рии области говорил гене
ральный директор объеди
нения «Томскнефть» Л. И. 
Филимонов. Сейчас на про
мыслах ежемесячно добы
вается более миллиона тонн 
нефгги. Но не все резервы 
задействованы.

Задача особой важности— 
увеличение темпов проход
ки скважин. К 1985 году на
до выйти на бурение одного 
миллиона метров горных 
порол

Важны мерьг, позволяю
щие приостановить падение 
фондоотдачи, удорожание 
добычи нефти, В частности, 
увеличить коэффициент от
дачи нефтяных пластов. Ре
шить эти проблемы без на
учных реко.мендаций не
возможно. По мнению ора
тора, нужен один, головной 
научный коллектив, которо
му должен быть поручен 
комплексный научный по
иск.

Темпы' роста зависят от 
дальнейшего развития ба
зового города нефтяников— 
Стрежевого. Однако здесь 
запаздывает возведение
объектов ( социально-куль
турного назначения. Мало 
внимания уделяют городу 
многие областные ведомст
ва. А  территориальное уп
равление строительства не 
выполняет заданий по воз
ведению объектов в вахто
вых поселках.

На трибуне В. М. Бирю
ков, председатель областно
го совета ветеранов. Он 
был участником встречи в 
ЦК КПСС с ветеранами 
партии.

— Яркая речь Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Ю. В. Андропова 
на встрече, — говорит он,— 
прибавила нам энергии. Те, 
кто прюдолжает работать, 
активнее передают свой
опыт. В, М. Бирюков рас
сказал о работе советов ве
теранов области. Деятель
ную поддержку им оказы
вают партийные комитеты. 
Обком КПСС провел ряд
встреч с ветеранами, в том
числе сельского хозяйства, 
лесной промышленности, 
народного образования. Об
ращения, принятые на них, 
оказали больдаюе воздейст- 

' даие-жа- товьгшеаи»- поляти**

ческой и трудовой активно
сти томичей.

Сейчас ветераны активно 
Включаются Б пропаганду 
материалов декабрьского 
Пленума ЦК КПСС. Усили
вается работа в связи- с 
подготовкой к 40-летию 
Победы в Великой Отечест- / 
венной войне.

Первый секретарь Кожев- 
никовского райкома КПСС
В. И. Певнев заявил, 
что еще неэффективно 
используются возросшие 
возможности для ин
тенсификации сельскохо
зяйственного производства. 
Райком справедливо крити
ковался за серьезные недо
статки в руководстве • пер
вичными организациями, в 
воспитании кадров руково
дителей, Бюро райкома ста
ло лучше учить актив, осо
бенно молодь1х секретарей 
парторганизаций. Растет 
число партийных групп в 
животноводстве.

Деятельно готовятся к ве
сеннему севу коллективы 
хозяйств. Запасены семена, 
на поля вывозятся органи
ческие удобрения. Отремон
тирована почвообрабатыва
ющая техника. Готова пог 
Левина зерновых и силос-. 
Hbix комбайнов.

На текущий год приняты 
обязательства: продать го
сударству 40 тысяч тонн 
хлеба, 21.300 тоня мОлока, 
4.300 тонн мяса.

Сданы в эксплуатацию 
последние производственные 
объекты Межениновской 
птицефабрики. Но, отмети
ла в своем высту'плении 
оператор Р. И. Лицкевич, 
темпы производства мяса не 
соответствуют заданию.

Плохо используются внут
ренние резервы. 16 звеньев 
переведены на хозрасчет, а 
отдачи нет. Не соблюдается 
технологическая дисципли
на. Если кто-то прогулял— 
с него взыщется сполна. А 
если производство не обес
печено необходимым, то ви
новный не находится. До
говорами на подряд преду
смотрены взаимные обяза
тельства. Как они выпол
няются, часто обсуждается 
на партийных собраниях, 
заседаниях парткома. Слу
шаются и отчеты руководи
телей, специалистов. К со
жалению, на критические 
замечания даются весьма 
туманные ответы.

Выступающая обращает 
внимание на серьезные не
достатки в строительстве 
поселка Светлого. Мед
ленно возводятся социаль
но-культурные объекты. . 
Р. И. Лицкевич предлагает 
заключить договор между 
коллективами комплексов, с 
одной стороны, и строителя
ми, с другой.

Впечатляющие факты 
стремительного развития в 
Томске медицинской науки 
привел в своем выступле
ний заместитель директора 
Сибирского филиала Всесо
юзного кардиологического 
научного центра, акаде.мик 
АМН СССР Р. С. Карпов. 
Завершен уникальный экспе
римент — создан региональ
ный научный центр по ос
новным клиническим на
правлениям — кардиологии, 
онкологии и психиатрии. 
Решен вопрос об открытии 
Института фармако.аогии. 
Действует консультативный 
кабинет медицинской гене
тики.

Работа по созданию си
бирского центра академиче
ской медицины получила 
высокую оценку на недав
ней выездной сессии АМН 
СССР.

Вместе с  ̂тем, отметил 
выступающий, настало .вре
мя перестраивать практиче
ское здравоохранение на 
комплексную профилакти
ку. Июньский (1^3 г.) Пле
нум ЦК КПСС поставил за
дачу всеобщей диспансери
зации населения. Нужна 
соответствующая методоло
гия. Разработать ее — со
циальный заказ науке. Уже 
рождаются планы. Высказа
на иде.ч (применительно к 
условиям нашей области) 
плавучего автоматизирован
ного диспансера. Назре
ла необходимость утвер- 

/дить структуру объ- 
' единенного медицинского 
центра с одновременным 
решением вопроса о строи
тельстве для него научного 
городка.

— Наш трест досрочно 
выполнил план трех лет и 
годовой, — сказала брига
дир треста «Томокпром- 
строй» в. К. Гоцман. — 
Введены новые мощности на 
электроламповом заводе, за
воде КПД, дробильно-сорти
ровочный завод, предприя
тие по ремонту бытовой 
техники, первое общежитие в 
капитальном исполнении в 
поселке Пионерном, Строим 
город Кедровый,.. Партгруп
па, совет бригады заботятся 
о главном — освоении пере
довых методов и приемов 
труда, укреплении дисцип
лины.

Но есть нерешенные воп- 
pocbjf Объем работ в этом

году увеличен тресту более
чем на 20 процентов. А чем 
подкрепляется план? Наши 
стройки плохо обеспечива
ются материалами, особен
но кирпичом. Нужны лета
ли повышенной сборяости, 
тогда меньше потребуется ,, 
кирпича. Объе д и н е н и е 
«Томскстройматериалы», за
вод ЖБК-100 в долгу перед 
строителями.

На отделочных работах 
преобладает женский труд.
А механизации маловато. 
Почему бы не в-зЯться за 
эту проблему инженерно- 
строительному . инотиту'.у. 
Тресту «ОргтехсТрой»?

Об успехах кйлхоза «Ги
гант» Шегарского района 
рассказр,п его председатель 
В. И. Лещеня. За прош- 
лый год снижена себестои
мость молока на 10, а мяса 
— на 7 процентов. Получе- ч-j ' 
но 800 тысяч рублей при- 
были. Кормов на текущую 
зимовку припасено столько, 
что темпы роста производ
ства животноводческих про
дуктов останутся пО-йрРж- 
нему высокими.

В основе такого динамиз
ма, убежден председатель,— 
бригадный подряд. Он спло
тил, мобилизовал людей я 
в поле, и на ферме. Боль
ше стали получать зерна, 
кормов — на подъем пошЛО 
и животноводство.

«Гигант» является СйВЦ- 
хозом по выращгтВаиию не
телей, в его руках суДьба 
молочного производства ЙО- 
ловины района. Только КВ 
хотят понять этого партнё
ры. Не первый раз крити
кует их В. И. ЯещёяЯ. 
Шесть лет отроит для кол
хоза воловню ПМК «Обл- 
межко.лхозстроя». Заморо
жены средства и на друТОм 
важном объекте — Кома
ровском болоте. По вине 
мелиораторов пустуют пос
ле раскорчевки 350 гекта
ров земли.

Выступающий предложил 
упорядочить Паромную пере
праву через Обь, где скап
ливается много автомоби
лей на берегу, уделяТь боль
ше внимания строительству 
в хозяйствах района.

Заведующая Ежинским 
филиалом Первомайской 
централизованной библио
течной ..системы Е. А. Тур
кова подняла проблемы . 
сельских учреждений куль-- 
туры. Здесь наметилась не- >' 
дативная тенденция: ду
ховные запросы людей вы
росли, а материальная база 
клубов и домов культуры, 
уровень их работы остают
ся прежними. половина 
культработников не имеет 
специального образования.

Такое положение отчасти 
объясняется недальновид
ностью руководителей кол
хозе:^. Уход «своих» специ
алистов они расценивают 
как ЧП, а судьба клубных 
их не волнует. Закрепление 
к а д р о в  к у л ь т у р ы  на 
селе предусматривает ком
плекс мер, и они по воз
можностям колхозам. Дли 
начала хозяйственным
руководителям, секретарям 
партийных организаций на
до изменить свое отноше
ние к центрам культуры —■ 
своевременно ремонтиро
вать и готовить их к зиме, 
заботиться о жилищных ус
ловиях культпросветработ
ников, направлять на учебу 
хо^стипендяатов. Словом, 
думать о перспективе.

О добрых делах комсомо
лии, посвященных бО-летию 
присвоения ВЛКСМ имени 
В. И. Ленина, говорил пер
вый секретарь обкома ком
сомола В. А. Курбатов. Об
ластной студенческий стро
ительный отряд стал побе- .1 
дителем Всесоюзного сорев- ■ 
нования по итогам прошло
го года и награжден пере
ходящим Красным знаме
нем Совета Министров 
РСФСР, ВЦСПС и ЦК 
КЯКСМ. На днях бюро об
кома комсомола одобрило 
инициативу молодых нефтя
ников Васюгана, ответивших 
на решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС приняти
ем дополнительного задания 
по росту производительности 
труда и снижению себесто
имости работ.

Выступающий обратил 
внимание делегатов на не
обходимость бережного от
ношения к молодым специ
алистам. При Широкой под
держке коллективов они, 
как правило, закреп.дяются, 
успешно возглавляют важ
ные участки работы. Но 
есть леспромхозы, колхозы 
и совхозы, где половина 
недавних выпускников ву
зов и техникумов работает 
не по назначению.

Идейно - политичес кое, 
нравственное воспитание 
молодежи во, многом опре
деляется качеством работы 
с ней. Некоторые комсо
мольские организации увле
каются обилием мероприя
тий, охватываюших то.лькв 
актив. Необходим индиВи-  ̂
дуальный подход, и особет- 
но *  трудным подросткам.
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О  К а ж д ы й  за м и р  
S о т в е т е

е  Молодой коммунист 
Лксиненко из совхоза <аТун- 
гусовский»: «Чем  больше де
лаеш ь-т ем  больше успе
ваешь »

Q  На сцене-школьный
театр

Во имя мира
в  годы восстановления 

народного хозяйства после 
войны советские люди дали 
в заем государству денеж
ные средства. Это было 
•трудное время.

Сейчас мы живем хорошо. 
Но тревожит растущее на
пряжение в мире. Надо сде
лать все, чтобы никогда не 
было войны. Война — это 
горе, всенародное бедствие.

У нашего народа доста
точно сил и средств, чтобы 
обуздать «ястребов» из 
США. Но необходимо, я ду
маю, личное участие каждо
го в борьбе- за мир. Я сдаю 
без погашения облигации 
1951—1956 годов на . сумму 
3.180 рублей (в старом ис
числении) в Фонд мира.

А. ДАНКЕВИЧ, 
рабочий.

О людях хороших Воспитание красотой

Семейная традиция К у к л ы  на премьере
Это быДо почти шесть лет назад. На Тунгусовской 

фе^ме совхоза «Тунгусовский» срочно требовался скот
ник Дойного гурта. И кто-то из товарищей в шутку об- 
1>атился к Аксиненко.

—  Может, рискнешь, володя?
— Ох, и большой риск, — завелся парень. — Я-то в

деревне вырос. Так что на скотника мне учиться не на
до. ‘

— Но ты все-таки сварщик...
— Думаете, не справлюсь, что ли? Завтра же подам 

заявление.
И 8 самом деле подал. Подписали его с удовольствием. 

Еще бы, не всякого уговоришь на .эту должность. А тут 
такой деловой парень да пошел добровольно. Некоторые 
односельчане отнеслись к поступку Володи с недовери
ем; посмотрим, мол, надолго ли тебя хватит. Хватило 
надолго. Аксиненко по сей день трудится на ферме. Жи- 
ВОтнОВОд, можно сказать, — профессия фамильная. Всю 
жизнь проработала на ферме его мать Мария Егоровна. 
И ни разу не пожалела об этом. Напротив, гордится не
легкой своей трудовой судьбой. По примеру матери ста
ла дояркой сестра Валентина. И младший брат Виктор 
не захотел изменять семейной традиции — тоже опре
делился на ферму.

Прошедший год для Владимира Аксиненко замечате
лен тем, что его приняли в партию. Коммунисты избра
ли его своим делегатом на районную партийную конфе
ренцию.

Были и другие события — поступил на отделение заоч
ною обучения В Томский сельскохозяйственный техни
кум. Хочет стать зоотехником. Закончил 11 классов 
Фколы рабочей молодежи. И на все ему хвата
ет времени — на работу, семью, депутатские обязанно
сти, художественную самодеятельность. Принцип у Ак- 
синенко такой: чем больше делаешь — тем больше ус
певаешь.

Так что риск, о котором шла речь в начале нашего 
рассказа, оказался оправданным и надежным.

И. М АКАРОВ.
МОАчаийвсвий район.

Признайтесь, сколько бы 
Ни было вам лет, от Нового 
года вы ждёте чего-то осо
бенного. Детвора и вовсе не 
мыслит этого праздника без 
сказочного Деда Мороза, ел
ки, подарков. А ребята на
шего поселка получили не
обычный подарок — первое 
новогоднее представление 
детского кукольного кружка. 
Для премьеры юные арти
сты со своим руководителем 
Л. Е. Дорофеевой выбрали 
сказку. «Дед Мороз» по пье
се М. Шуриновой.

Вова Богинский. Много при
шлось им поработать, чтобы 
куклы «ожили», а образы 
героев стали достоверными. 
Зато как ликовали зрители, 
когда благородный и спра
ведливый Дед Мороз награ
дил ' Дашу и Старика, а Ма
чеха со своей избалованной 
дочкой остались на бобах!

Первый спектакль удался. 
Но репетиции продолжают
ся. В дни школьных кани
кул идут представления и в 
школе, и в детских садах.

Быть сказочным героем, 
побродить по зимнему лесу, 
спеть песню, наградить Доб
ро и наказать Зло — разве 
это не детская мечта? И все 
это возможно в театре. Сю
жет сказки знаком каждому 
чуть ли не с колыбели, но 
все, даже взрослые, следят 
за действием с невольным 
интересом. Добрая и трудо
любивая Дашенька — пад
черица, ленивая и злая Па-» 
ша... Отлично ведут свои 
роли Тоня Бондаренко, Сла
ва Баранов, Паша Маркелов, 
Света Боженко, Ира Ра- 
щинская, люда Разуваева,

Работа кукольного театра, 
созданного по инициативе 
Л. Е. Дорофеевой, — про
должение доброй традиции 
содружества коллектива Са- 
мусьской РЭБ флота с под
шефной школой. В клубе, на
пример, действуют кружки 
детского технического твор
чества, которые ведут инже
неры завода.

Пусть не обязательно ста
нут ребята артисталги или 
конструкторами. Важно тут, 
по словам Н. К. Крупской, 
приобретение и обогащение 
нравственного опыта.

Н. БЫКОВА.
пос. Самуеь, 
Томский район.

Ч и т а т е л ь  б л а г о д а р и т
У ю т н а я

нате. Сейчас, уже пятый 
год, на пенсии. Но в коллек
тиве о нас, пенсионерах, 
всегда помнят. Не было еще

Д р у ж н о е

г о  с т  и н и ц а  слзчая, чтобы не поздрави^ у̂' п о з д р а в л е н и б

ЖиВу я в городе Стреже- 
вом, работаю в системе 
треста «Томскгазстрой». Ча
сто приходится бывать в 
командировках, в том числе 
и в Томске. Останавлива
юсь обычно в гостинице 
«Томск». Здесь в номерах 
уютно, чисто, к нашим ус
лугам — телефон, телевизор, 
много и других удобств. Ес
ли приходится обращаться к 
администрации — встречают 
радушно, разговаривают 
вежливо. У  коллектива, ка
кая бы смена ни работала, 

-чувствуется одно, стрем.ление 
— хорошо встрет1-1ть и об
служить гостей.

Спасибо им за теплый 
прием. Пусть держатся сво
их добрых традиций.

А. АЛЕШКИН, 
■ввалид Великой Отече

ственной войны, 
г. Стрежевой.

ли с праздником. Придеш^ 
в профком — всегда рас
спросят, как живешь, поин
тересуются здоровьём, пред
ложат путевку на курорт 
или в санаторий. • Всегда 
проявляют заботу председа
тель профкома Е. Е. Би- 
ряльцева, бухгалтер А. А. 
Утопленникова.

н д о р о г

п о д а р о к
Более двадцати лет про

работала я на хлебокомби-

А  в декабре меня ■ вместе 
с другими ветеранами при
гласили на торжественньш 
вечер, посвященный 50-ле
тию хлебокомбината. Со 
многими своими товарища
ми я не виделась несколько 
лет. Было о чем погово
рить, что вспомнить.

Всем ветеранам, присутст
вовавшим на этом вечере, 
вручили ценные подарки. 
Но верно в народе подме
чено: не дорог подарок,до
рога — любовь. Дороги за
бота, внимание, участие. И 
не удивительно, что для нас 
и через много лет комби
нат остается родным.

С. РЫСКИНА.
г. Томск.

<Скоро у нашёй бабушки 
Поли день рождения. Позд
равьте ее, пожалуйста. Мы с 
братиком Пашей очень лю- 
би.и ее. Он ходит в детский 
сад, а я в школу. Наша ба
бушка вяжет нам носки и 
перчатки, вкусно стряпает и 
вообще все умеет. Работает 
она. на заводе очень хорошо.

Внуки Вадик и Паша».
«Работает наша мама Пе

лагея Ивановна Леонова в 
кузнечном цехе ГПЗ-5. Она 
кадровая рабочая и, хотя 
имеет полное право на от
дых, продоля«ает трудить
ся».

Об этом сообщили в сво
ей приписке к детскому 
письму сын Пелагеи Ива
новны Алексей Крыжа- 
новский и сноха Валенти
на.

«Мы гордимся своей ба
бушкой и хотим, чтобы она 
всегда бьша счастлива и 
здорова». Так заканчивается 
это дружное семейное пос
лание-поздравление.

. . . С  п р а в а е т

П Р И  Ч Е М  Т У Т  П Е Н С И Я ?
Дорогая редакция! Недав

но я испьгтала очень не
приятное Ч5ЩСТВО. И, по- 
моему, обошлись со мной 
несправедливо. ■

Как участн1ща Великой 
Отечественной войны я бы

ла прикреплена к магазину 
№. 183 Ленинского райпи- 
щеторга. В новом году нам 
стали выдавать пропуска- 
заказы. При их получении 
требуют удостоверения j4a- 
стника войны и пенсионное.

Я продолжаю работать, по
ка пенсию не собираюсь 
оформлять. Значит ли это, 
что меня имеют право ли
шить возможности пользо
ваться этим магазином?

А. БУРЯЧЕНКО.

. . . К р и т и к у е т

«и выходной
НЕ в РАДОСТЬ»

'тричество, а с ним и ото
пление. Чаще всего случа
ется это в субботу и воск
ресенье. От таких выход
ных радости мало.

Много добрых изменений 
произошло в нашем посел
ке Новом за последние годы. 
Построен современный про
довольственный магазин, за
асфальтированы дорожки 
вс дворах и тротуары, под
ключено центральное отоп
ление.

Тем обиднее на этом фоне 
недоделки. Поставили на 
улицах современные све- 
ти^тьники типа «кобра», но 
не подключили. На работу 
мы идем — еще темно, с 
работы — уже темно.

Стало недоброй • традици
ей отключать то холодн>чо, 
то горячую воду, то элек-

В« БОГДАНОВ.
гтоо. Новый.

К А К  В Е З У Т

М О Л О К О
Живу я на улице Мичу

рина, и мне хорошо видна 
скоростная автострада и 
часть железнодорожной
ветки, ведущей к гормол- 
заводу. И вот какое сравне
ние хочется сделать. Маши
на - молоковоз идет всегда 
чистая; цистерна приятно 
желтого цвета, по обеим сто

ронам четкая надпись «Мо
локо». Видно, что перед 
тем, как отправляться в 
путь, здесь все привели в 
порядок. Если машина будет 
грязная, ГАИ остановит, 
может и наказать серьезно.

А вот толкает 2—3 цистер
ны с молоком тепловоз. На 
что они похожи! Словно 
мазут в них везут, а ведь 
и они были окрашены в 
желтый цвет, и, если со
скоблить не один слой грязи 
и копоти, можно и на них 
прочитать, .что это все-таки 
«Молоко».

Видно, нет специальной 
инспекции на железной до
роге. Ну, а что думает са
нитарная служба гормолза- 
вода?

А. МАЛЬЦЕВ.
г. Томск.

Газета выступила. 
Что сделано!

« М Е Ж Д У  « П Л О Х О »

и « ПОСРЕДСТВЕННО
Статья, опубликованная 

под таким заголовком в га
зете «Красное знамя» 20 но
ября 1983 года, обсуждена 
В коллективе объединения 
«ТомскоблобувБбыт». Отме
ченные в ней факты имеют 
место в работе объединения.

В плане организационно
технических мероприятий на 
1984 год предусмотрена ор
ганизация двухсменной ра
боты на срочном ремонте 
обуви во всех домах быта. 
Руководство объединения 
принимает меры по набору 
и обучению мастеров.

Планируется увеличить 
объем работ по крупному 
ремонту обзгви за счет рас
ширения производственных 
площадей в мастерской по 
ул, Усова, 37.'"

Б. СТЕПАНОВ, 
начальник 5шравления 

бытового обслуживания 
■ населения.

« В О С К Р Е С Н Ы Й  Р Е Й С

И З  Т Е Г У Л Ь Д Е Т А )
Так называлось письмо 

ж.ггелей .Тегульдета, опуб
ликованное в подборке 
«Почты «Красного знамени» 
11 ноября 1983 года. Дейст
вительно, в связи с бездо
рожьем движение автобусов 
по маршруту Тегульдет— 
Томск с 30 октября было 
временно прекращено. Ра
ботники автовокзала в Те- 
гульдете не позаботились о 
пассажирах.

В производственном объе
динении автовокзалов обсу
ждено поведение кассира 
Н. Казанцевой. Она нака
зана. Теперь зал ожидания 
для пассажиров открыт в 
Тегульдете с 8 до 15 часов, 
касса работает с 8 до 10 и с 
13 до 15 часов.

Начальнику производст
венного объединения авто
вокзалов И. И. Старовойто
ву указано на слабый конт
роль за работой Тегульдет- 
ской автостанции.

А. БОНДАРЬ, 
заместитель начальника 
транспортного управле
ния по пассажирским 

перевозкам.

Где отремонтировать

п л и т у ?
я живу в частном доме. 

Мне, как участнику Вели
кой Отечественной войны, 
дали разрешение на установ
ку электроплиты. Постави
ли плиту. Но вот вышли из 
строя конфорки. Обратился 
в «Горгаз». Там отказали 
категорически: «От частни
ков заявки не принимаем».

А. КЛИМОВ.

Е ж д ы н а р о д н а я
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ГДР. На берегу Эльбы в 
Торгау возложены венки к 
памятнику, воздвигнз^тому 
на месте, где 25 апреля 
1945 года войска Красной 
Армии соединились с аме
риканскими войсками. Це
ремония состоялась по слу
чаю захоронения здесь по 
завещанию участника встре
чи на Эльбе — американца 
Джозефа Половского.

На церемонию прибы.ли 
советские и американские 
ветераны войны — участни
ки ' знаменательного события 
сорокалетней давности. Они 
почтили память Джозефа 
Половского — страстного 
борца за взаимопонимание 
и сотрудничество между со
ветским и американским 
народами, за сохранение 
«сдуха Эльбы», память всех.

кто отдал Жизнь в борьбе 
с фашизмом.« * «

НА СНИМКЕ: советские
VI американские ветераны в 
Торгау. Слева направо: ге
нерал-майор А. К. Горлин- 
ский, полковник И. А. Сам- 
Ч5'К, сын Джозефа Полов
ского — Теодор и Чарльз 
Форрестер.

Телефото АП—ТАСС.

ПРИЗЫВ КОМПАРТИИ ЧИЛИ
БУЭНОС-АЙРЕС. Комму

нистическая партия Чили 
(КПЧ) обратилась с призы
вом решительно выступить 
про-тив размещения новых 
американских ядерных ра
кет в Западной Европе. В 
распространенном в столице 
Чили заявлении КПЧ ука
зывается, что «борьба за 
мир — священный долг 
всех народов нащей плане
ты».

Американские ракеты в 
Западной Европе — это уг

роза не только для социа
листических стран, но и 
для населения всей земли. 
Советский Союз и другие 
государства —'  участники
Варщавского Договора, гово
рится в документе, сделали 
все возможное, чтобы убе
дить страны НАТО отка
заться от предоставления 
своей территории для раз
мещения новых американ
ских ядерных ракет. Стрем
ление США добиться одно

сторонних преимуществ на
каляет международную об
становку, увеличивает опас
ность возникновения ядер- 
ной войны.

Чилийские коммунисты, 
подчеркивается в заявлении, 
вместе со всеми миролюби
выми силами земли требу
ют от Вашингтона отказать
ся от своей авантюристиче
ской политики, ставящей 
мир на грань ядерной ката
строфы.

СЕРЬЕЗНЫЕ ОПАСЕНИЯ
ВАШИНГТОН. Резкой 

критике подве^)г милитариг 
стский внешнеполитический 
курс вашингтонской адми
нистрации бывший вице- 
президент США У. Мон- 
дейл, добивающийся выдви
жения своей кандидатуры 
на пост президента страны 
от демократической партии. 
Выступая в национальном 
клубе печати, он заявил, 
что нынешняя администра
ция довела гонку вооруже
ний «до беспрецедентных 
масштабов».

Самой важной задачей 
президента в настоящее

время, отметил он, должно 
быть ослабление угрозы 
применения ядерного ору
жия, которого сейчас в ми
ре накоплено около 50 тыс. 
единиц. Однако президент 
Рейган выступил против 
усилий всех своих предше
ственников в этой сфере, 
сказал бывший вице-прези
дент.

Военные авантюры адми
нистрации, ее разглагольст
вования о. возможности 
ядерной войны, планы пре
вратить космическое прост
ранство в арену военных 
действий резко обострили

международную напряжен
ность, привели к серьезно
му ухудшению советско -̂ 
американских отношений, 
подорвали доверие к США 
со стороны их союзников, 
сказал У. Мондейл. Сейчас, 
три года спустя после при
хода администрации к вла
сти, мир находится в мень
шей безопасности, значи
тельно возросла напряжен
ность на планете.

У. Мондейл заявил, что в 
случае избрания президен- 
то.м он приложит все уси
лия к тому, чтобы поста
вить отношения США с 
СССР на здоровую основу. 
Советский Союз не хочет 
войны с нами, подчеркнул 
он.

Нигерия:
в о е н н о й

заявление главы
администрации

КОТОНУ. А. Просветов пе
редает: По сообщению радио 
Лагоса, приведены к при
сяге члены высшего военно
го совета, пришедшего к 
власти Б Нигерии’ 31 декаб
ря. Вооруженные силы при
няли решение вмешаться в 
политичеекзю жизнь в ин
тересах широких масс нат* 
селения, заявил на церемо
нии председатель этого ор
гана Мохаммаду Бухари. 
За последние годы, отметил 
он, национальная экономика 
оказалась на грани катаст

рофы. Астрономических раз
меров достигла инфляция, в 
стране процветали корруп
ция и ♦ расточительство. 
Главная задача военной 
администрации, подчеркнул 
М. Бухари, — экономиче
ское восстановление рес
публики, Новое правитель
ство направит все силы на 
улучшение условий жизни 
нигерийцев, совершенство
вание управления экономи
кой. Намечено принять ме
ры по обеспечению населе
ния продовольствием, сде-

Б Е Р Л И Н . В ы со ки е  обяза
те л ь с тв а  в со ц и али сти ческом  
соревновании по вы полнению  
и перевы полнению  гад ан и й  
четвер то го  года п яти л е тк и  бе
р у т  тр у ж е н и к и  п ро м ы ш лен н ы х 
пред п ри яти й  ГД Р . В  последние 
недели прош лого  года на мно
г и х  зав о д ах  и ф а б р и к а х , в н а
уч н о -и ссл е д о в ате л ьски х  и н с ти 
т у т а х  и к о н с тр у к то р с к и х  бюро 
со сто ял и сь  собрания и ко н ф е 
ренц ии , на ко то р ы х  рабочие 
и уч е н ы е , инж енеры  и с л у 
ж ащ и е обсуж дали  п ути  и ме
тоды  усп еш н о го  вы полнения 
П лан о вы х задан и й  1984 года .

Более нем 10-ты сячны й  кол
л е к ти в . ком би н ата  по произ
во д ству  а зо тн ы х  удобрений 
«П и стер иц »  п ри н ял о б я за те л ьст
во п о в ы си ть  производитель
н о сть  тр у д а  в начавш ем ся го
д у  более чем на 15 проц.

Глазн о й  задач ей  н ачавш его
ся  года с та н е т  освоение и 
внедрение новой вы сокопроиз
водительной те х н и к и , в том 
числе п ро м ы ш лен н ы х роботов. 
Л и те й щ и ки  п ред п ри яти я в 
М агдебурге , наприм ер , реш или 
в ы п у с ти ть  за  год св ер х  п лана 
7,5 ты с . тонн л и те й н ы х  изде
ли й , причем в р е зу л ь та те  о су
щ ествлен и я мер по ав то м ати 
зац и и  п роизводства высвобо
д и ть  для исп ользован ия на 
д р у ги х  пр о изво дствен н ы х уч а 
с т к а х  св ы ш е  70 рабочих .

ЛОНДОН. М инувш ий год 
ознам еновался дальнейш им  
усилен и ем  экон ом и ческих
тр уд н о сте й  Вели ко б р и тан и и . 
Это  подтвер ж дает обзор поло
ж ен и я в пром ы ш ленности  
с тр а н ы , подготовленны й  и ссле
до вательско й  служ бой  «Дан 
Энд Б р эд стр и т би знес» . Со
гласн о  приведенны м  в нем 
дан н ы м , в 1983 году в стр ан е  
р азори ли сь  12.466 м ел ки х  и 
ср ед н и х ком паний — на 12 
проц. больш е , чем в преды 
дущ ем  го д у . Наибольш ее чис
ло б ан к р о тств  за р е ги стр и р о 
вано в тяж елом  м аш инострое
н и и , авто м оби лестроени и , тек? 
сти ль н о й  и стр о и тельн о й  про
м ы ш л ен н о сти .

0 ^ РИ М . О тк азал и сь  поки 
н у ть  свои рабочие м еста  в но
вогодние дни  тр уд ящ и е ся  семи 
п ро м ы ш лен н ы х п ред приятии  
и та л ь ян ск о го  города Бо лон ья . 
Они п редприняли  э ту  акцию  
в зн ак  п р о теста  против реш е
ния м е стн ы х  властей  провести  
под предлогом  «реорганизац ии  
про изводства»  м ассовы е увбль- 
н ен и я .

Э коном и ка Болоньи  переж и
вает глубо ки й  кр и зи с . К а к  со
общ ает га зе та  « У н и та » , в т е 
чение п о след н и х д в у х  л е т ур о 
вень за н я то с ти  на горо дски х  
зав о д ах  и ф а б р и к а х  со к р а ти л 
ся более чем на 19 процентов.

Д А М А С К . П алести н ски е  
п атр и о ты  нанесли  новые у д а 
ры  по и зр аи льски м  о к ку п ан 
там  на Западном  бер егу  реки 
Иордан и в секто р е  Газа . По 
сообщ ению  а ге н тс тв а  В А Ф А , в 
течение  п р о ш едш их с у то к  бы 
ли соверш ены  н ападения на 
арм ейские и п олицейские п а т
рули  в Восточном И ер усали 
ме, Н аб лусе , Э ль-Х али ле . Не
ско лько  и зр а и л ь ски х  со л д ат  
уби то  и ранено .

В  Газе  и Б а л а те  со сто ял и сь  
м ассовы е дем о нстрац ии  про
те с т а  п ро тив  террора и реп
рессий  за х в а тч и к о в . По п ри
к а з у  и зр а и л ь ски х  в оен н ы х 
властей  в э т и х  н а се л е н н ы х  
п у н к та х  введен ко м ен дан тски й  
ч а с , п ро во дятся обы ски  и 
а р е сты .

ТО КИ О . Почти две тр е ти  
японцев уб еж д ен ы , что  ам ери
кан ско е  ядерное ор уж и е  неле
гальн о  д о ста в л я е тся  на и х  
тер р и то р и ю , несм отря на з а 
верения Токио  о «строгом  со
блю дении» н еяд ер н ы х при нц и 
пов, со гласн о  которы м  зап р е
щ ено в в о зи ть , и м еть  и про
и зво дить  ядер н ы е воор уж ения. 
Об этом  св и д е те л ь с тв у е т  про
веденны й газетой  «М ай н и ти * 
опрос общ ественного  м н ен и я . 
64 проц ента его у ч а с тн и к о в  
п одч еркн ули , что  с л е д у е т  п ри
н я ть  э ф ф е к ти в н ы е  меры д л я  
поддерж ания оф и ц иальн ого
безъ ядер ного  с та ту с а  с тр а н ы . 
П одавляю щ ее б о льш и н ство  оп
р о ш ен н ы х р еш и тельн о  в ы 
с ту п и л и  про тив  воен н ы х р ас
ходов и зап лан ир ован н ого  пра
вящ ей либер ально-дем о кр ати
ческой  партией  пересм отра 
м и р н ы х  полож ений к о н с ти ту 
ц и и . /

лать цены на основные то
вары доступными для всех, 
включая наименее оплачи
ваемые категории трудя-
1ЦИХСЯ.

На первом заседании выс
шего военного совета при
нято решение о созданий 
федеральн$)го правительства 
Нигерии в составе 23 мини
стров и правительств шта
тов. Прежнее правительст
во насчитьгеало 35 минист
ров. Утверждены кандида
туры военных губернаторов 
штатов.

Высший военный совет 
отменил комендантский час 
и распорядился открыть аэ
ропорты страны. По-преж
нему закрыты сухопутные 
и морские границы.

ВАШИНГТОН. Как акт 
грубого вмешательства в 
дела Нигерии расценивают 
политические наблюдатели 
заявление госдепартамента 
США по поводу событий в 
этой африканской стране. 
Вашингтон официально вы
разил «сожаление» в связи 
со сменой там власти. 
Представитель госдепарта
мента по существу пытался 
поучать нигерийцев, как им 
следует жить, разглагольст
вуя о необходимости соблю
дения неких принципов 
«демократии и свободы».

Документы  обличаю т
ВАШИНГТОН. Экономи

ческий шантаж, клевета, ор
ганизация заговоров и пе
реворотов, вооруженная ин
тервенция — к таким сред
ствам издавна прибегает 
Вашингтон в отношении 
стран Латинской Америки с 
целью сохранить свое гос
подство в регионе, не допу
стить осуществления там 
демократических преобразо
ваний. Об этом свидетельст
вуют опубликованные здесь 
секретные документы, кото
рые в течение тридцати лет 
хранились в архивах госуг 
дарственного департамента 
США.

Первой в списке жертв 
преступной политики аме
риканского империализма 
за послевоенный период 
стоит Гватемала. Рассекре
ченные документы — в ос
новном переписка государ
ственного департамента с 
посольствами США в цент
ральноамериканских стра
нах — воссоздают картину 
начала пятидесятых годов, 
когда в Гватемале в ре
зультате 6j’pHoro нараста
ния движения за нацио
нальное освобождение к

власти пришло прогрессив
ное правительство X. Ар- 
бенса, которое приступило к 
осуществлению важных со
циально - экономиче с к и X 
реформ в интересах народа. 
На основании принятого в 
июне 1952 года закона об 
аграрной реформе прави-

I нальк

L _

у местных латифундистов и 
г(у;подствовавшей в стране 
американской компании 
«Юнайтед фрут. компани» 
554,8 тысячи га земли. В 
стране началось интенсив
ное жилищное строительст
во, сооружение дорог, элек
тростанций и промышлен
ных предприятий, были по
вышены заработная плата 
трудящихся и пенсии для 
престарелых.

Подобные шаги гвате
мальских властей вызвали 
ярость официального Ва
шингтона. Белый дом обру
шился с грубыми нападка
ми на правительство X. Ар- 
бенса. Опасаясь, что приме
ру Гватемалы могут пос.те- 
довать другие центрально- 
американские страны, он 
развернул против нее яро- 
о^ую  враждебную кампа

нию. Стране было отказано 
в кредитах, спецслужбы 
США активизировали дея
тельность по сколачиванию 
контрреволюционнВг оппо
зиции. Размахивая жупелом 
«коммунистической угро
зы» и опираясь на реакци
онные круги, в июне 1954 
года Вашингтон организо—« 
вал вооруженную интервен
цию в Гватемалу империа
листических наемников, 
вторгшихся с территории 
соседнего Гондураса. Прог
рессивное правительство 
X. Арбенса было свергнуто, 
власть перешла к реакцион
ной военщине.

Сегодня Гватемалу назы
вают страной вулканов и 
слез. Сменяющие друг дру
га военные диктаторы пра
вят с помощью кровавых 
репрессий и террора. По 
данным международных ор
ганизаций, за минувшие 30 
лет там было убито свыше 
100 тысяч человек, 250 ты
сяч гватемальцев вьшужде- 
ны были покинуть родину. 
Вашингтон сколотил в Гва
темале марионеточную ар
мию, которая ведет самую 
настоящую войну против 
народа.' Под руководством 
американских «советников» 
каратели осуществляют ис
пытанную Вашингтоном во 
Вьетнаме тактику «выж

женной земли», создают так 
называемые «стратегические 
деревни», которые можно 
сравнить с гитлеровскими 
концлагерями.

Знакомство с рассекречен
ными документами государ- 
ствеашого деппртамента
США убеждает в том, что 
методы Белого дома в отно
шении неугодных прави
тельств в Латинской Аме
рике нисколько не измени
лись за минувшие десяти
летия. Достаточно вспом
нить государственный пере
ворот в' Бразилии в 1964 го
ду, осуществленный при 
активном участии спец
служб США. ЦРУ причаст
но. к военному перевороту 
в Боливии в 1971 году. Ва
шингтон сделал все для 
свержения правительства 
президента Сальвадора Аль
енде в Чили в сентябре 
1973 года, когда власть в 
стране захватила фашист
ская клика Пиночета. А  
как не вспомнить недавнюю 
бандитскую акцию адми
нистрации США в отноше
нии крошечной Гренады, 
враждебную кампанию эко
номического шантажа, сабо
тажа, вооруженных выла
зок контрреволюционных 
наемников против Никара
гуа?

й
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Более 33 ты с я ч  к н и г  — так о в  ф о н д  ц ен тр альн ой  библио^ 
теки  п оселка Белы й  Я р . н асч и ты ваю щ ей  в своем ак ти в е  бо* 
лее д в у х  ты с я ч  ч и тате ле й .

В наш ем  р ай ц ен тр е . р а с с к а зы в а е т  завед ую щ ая 6иб> 
лиотекой  Л идйя Я ко вл е в н а  Б у та к о в а , — ж и в е т гр ам о тн ы й , 
лю бящ ий к н и гу  народ. Ч и та те л и  с больш им интересом  сл е 
д я т  За новинкам и  А р кад и я  С а хн и н а , В и кто р а  Бокова , В л а 
дим ира Кар п о ва , Роберта Р о ж д еств ен ско го , Ю лиана Сем е
нова, В лади м и ра С о ло ухи н а  — д аж е п ер еч и сли ть  тр уд н о , на
сто л ь ко  ш и рок ч и та те л ь ски й  и н тер ес к  л и те р а ту р е . В  наш ей 
библиотеке ле гко  • р а б о тае тся , постоянно  ч у в с тв у е ш ь  свою  
н уж н о сть  . . лю дям . -Поэтому небольш ой ко лл е кти в  с та р а е т
с я  тр у д и ть с я  к а к  мож но л у ч ш е .

НА С Н И М К Е : с та р ш и й  би блио текар ь  Гал и н а  Сергеевна 
См ирнова и за в е д у ю щ а я -Л и д и я  Я ко вл е в н а  Б у та к о в а .

Ф о то  Н . П отапова .

М и кто р  с п е ш и т
— Виктор Владимиро

вич, встретиться бы на
до, поговорить.

— Когда?
— Хоть сию минуту-
— Не могу- Смену пе

редавать буду.
— Тогда в шестнадцать 

часов.
— В шестнадцать при

глашен на профком.
— А в девять утра?
— У меня диспетчер

ская.
— В десять?
— В десять я обяза

тельно должен быть.»
(Из разговора с заме

стителем начальника цеха 
№ 1 объединения tCu6- 
электромотор:!’ В. В. Т ве
сом).

. И вот так ежедневно. 
Каждый час, даже минута 
заполнены у него до пре
дела. Делами производст
венными, общественными. 
Должность заместителя на- 
ча.тьника по производству 
одного из лучших цехов 
объединения •— весьма от
ветственная. Сказать, что 
заместитель отвечает за 
коллектив меньше началь
ника, —• не совсем правиль
но. Он только именуется 
«замом». На самом же деле 
с начальником делит по
ровну и радость трудовых 
побед, и горечь неудач.

Официальное рабочее вре
мя у Виктора Тевса начи
нается в 7-15 и должно за
канчиваться в 15-35. Но это 
редко.

Время... Для молодого 
специалиста сегодня оно — 
дефицит № 1. А  современ- 

. ный командир производства 
должен обладать—нет, не ми
нимумом или максимумом 
знаний, а именно массой —

В  и н сти ту т
обширной политической ин
формации, культ у р но й ,  
технической. Для этого надо 
учиться. Так полагает Вик
тор Владимирович Теве. Но 
легко сказать; «учиться». А 
где взять время?

В школе Виктор занимал
ся ровно, без особого труда 
и напряжения. Контрольные 
по математике, геометрии, 
физике делал почти мгно
венно, что назьшается, иг
раючи. А поскольку учи
тель ставил условие: сделал 
дело — иди гуляй, Виктор 
почти все сорок пять минут 
слонялся под окнами клас
са. Не выдерживал безделья, 
писал по памяти решения 
своих задачек на шпаргал
ки и швырял в форточку. 
Ребята были ему благодар
ны, а он отправлялся... за 
родителями.

Отец Виктора, Владимир 
Рихардович, по специально
сти столяр. Но его завлече
ние — ремонтировать теле
визоры, швейные машины 
мотоциклы и друтзгю быто
вую технику. Дом их по
стоянно был завален «же
лезками». Ремонт отец всег
да делал бескорыстно, «за 
спасибо». Виктор впитал 
любовь к технике с детства.

Электротехнический тех
никум закончил отлично. 
Потом служил в армии. И 
вот — завод, цех. Еще 
раньше он понял, что для 
современного производства 
необходимы прочные зна

ния. Поэтому и поступил на 
заочное отделение электро
технического факультета 
политехнического инститз'та.

Пройдено уже пять кур
сов. Бы.ло трудно, порой 
чрезвычайно трудно. Но хо
рошим подспорьем для Тев
са было то, что за плечами 
он имел техникум. (Вместе 
с ним на первый кз'рс по
ступили 45 человек. Сегодня 
из них осталось чуть боль
ше двадцати). И не только 
техникум помог ему все 
пять лет быть отлэтником. 
Усидчивость, исключитель
ное трзшелюбие, умение ра
ботать с зпебником в тече
ние всего года, не отклады
вая на какой-то «заветный» 
день. Каникул Виктор Теве 
никогда себе не устраивал. 
А  бывало, и отпуска по
свящал учебе.

Особенно большой отсев 
студентов-заочников на 3 — 
4-м курсах. Происходит это, 
по мнению Виктора, потому, 
что некоторые пренебрегают 
общеобразовательными на- 
З'ками, не думая о том, что 
они будут необходимы как 
воздух при иззчеиии спе
циальных предметов.
, ...Каждый трудовой день 

Виктора В.ладимировича 
Тевса начинается в шесть 
утра и заканчивается глу
бокой ночью. После смены 
он нередко спешит в ТПИ.— 
на консультации, в библио
теку. Одним словом, за ба
гажом, который никогда не
тянет!

В. СОМОВ.

Сельские портреты

П р и хо д и те  
к  Ю рко вне 
о б е д а т ь ! . .

— Наша Юрковна обе
дать зовет, — сказала, до- 
даивая корову, Г. Т. Хри- 
столюбова. — - Не обедали у 
нее? Поешьте, еще захоти
те.

Доярки, скотники, слеса
ри, закончив работу, друж
но поспешили -в столовую. 
Помещение небольшое, раз
деленное перегородкой на 
кухню и зал. У  стойки об
разовалась очередь, но про
двигалась быстро. На первое 
были щи с мясом, заправ
ленные сметаной, на второе 
~  рисовая каща с маслом.

В старшем поваре я уз
нал Мирославу Юрковну 
Визнович. С ней не раз 
приходилось встречаться на 
полевом стане Крутолож- 
ненского отделения колхоза 
«1 Мая». Запомнились ее 
необыкновенно вкусные и 
сытные обеды.

' На полевом, стане просто
ра побольше. Под столовой
— добротный дом. Летом в
нем всегда прохладно. Вок-, 
на смотрятся поспевающие 
хлеба. В страдные дни до 
пяти помощниц бывает. у 
Визнович. Трижды в день 
надо накормить своих . кол
хозников, горожан . ----до
1.50 человек набирается. В 
семь з’тра уже должен быть 
готов завтрак. Днем кто на 
стане обедает, а кого при
ходится разыскивать на 
машине в поле, на лугу.

В зиму работы поменьше
— готовит только для жи
вотноводов. Но все равно 
человек до сорока набира
ется.

— Из-за тебя, Юрковна, 
скоро разучусь дома гото
вить,. — шутливо говорит 
одна из доярок. — Муж 
прогонит.

— А пусть он на ферму 
приходит, — смеется Виз
нович;

Уже М лет, как Миросла
ва Юрковна—повар. Кто-то 
скажет; «Подумаешь, повар, 
вот ■ если бы д о н р к а, 
зоотехник...» Однако про
фессия повара в большом 

■дефиците в деревне. Не 
очень-то охотно идут в по
вара деревенские женщи- 

. ны. Не раз случалось наб- 
.-'^юдать, как отделенческие 
’ управляющие в страдные 
дми хлопотали-в поисках 
повара.

«Добрый повар — это ' и 
настроение, и работа», >— 
так сказал бригадир Круто- 

: ложненской ■ бригады , В.' Ф.
: Лебедев.

— Стараюсь готовить по- 
домашнему, вот й все мои 
секреты, — говорит Миро
слава Юрковна.

Г. СЕРГЕЕВ.
К о лхо з  «1 Мая»,
Первомайский район.

пЕЩИЙ поход вдоль 
берега Томи, а затем 
Оби до . села Кире

евского и 160 километров 
обратно по тайге до Томска 
— традиционный маршрут. 
Один из многих, составляю
щих причудливую вязь ту
ристских троп Б нашей об
ласти. В турклубе завода 
измерительной аппаратуры 
«Горизонт» он считается не
сложным. Однако есть у 
этого пути своя особенность, 
так сказать, «педагогиче
ская»: на нем проверяют 
новичков. Именно этот 
маршрут впервые ставит 
перед молодыми руководи
телями туристических групп 
те задачи, от решения кото
рых в других, более слож
ных, походах зависит мно
гое.

За двадцать лет своего 
сущест в о в а н и я турист
ский клуб «Горизонт» обу
чил многих и сам многому 
научился. Стремление к со
вершенствованию своих зна
ний и навыков сформирова
ло характер клуба. Настоя
щий характер, туристский. 
И трудно было поверить, 
что малочисленная когда-то 
заводская секция станет 
крепким, самобытным, вы
сокопрофессиональным кол
лективом.
.. Туристские километры 
«Горизонта» начинались в 
декабре 1963 года. Тогда 
группа заводских энтузиас
тов объединилась в секцию 
любителей туризма. Боль- 
тттутп роль в ее становлении 
сыграл В. У. Гусак, первый 
председатель клуба, руково
дивший «Горизонтом» бо
лее 10 лет. Сейчас в клубе 
более 50 человек. Почти все 
они работники завода изме
рительной аппаратуры.

С каждым годом увели
чивается количество марш
рутов клуба, ши5̂ ится их 
география. Кузнецкий Ала
тау, Алтай, Северный и За
падный Тянь-Шань, Чукот
ка, Баргузинский хребет — 
вот далеко не полный пере
чень мест, где побывали за
водчане.

«Горизонт» культивирует 
многие виды туризма. Лыж
ный, водный, спелео- и 
альптуризм, спортивное

Г О Р И З О Н Т и

НЕДАРОМ ТАКОЕ НАЗВАНИЕ 

У Т У Р И С Т С К О Г О  К Л У Б А
ориентирование. Но все же 
основным является, конечно, 
пешеходный.

Походы. Сколько ж их бы
ло? В них история клуба, 
несколько страниц которой 
можно сейчас перелистать. 
Март 1977 года. Туристская 
группа заводского клуба 
«Горизонт» прошла в слож
нейших условиях 730-кило
метровый участок марш
рута к р а с н о а р м е й ц е в -  
чубаровцев. Туристы пре
одолели свой путь в крат
чайшие сроки, отдав дань 
памяти подвигу красноар
мейцев, боровшихся за ус- , 
тановление Советской вла
сти. Собрали материалы об 
истории легендарного похода 
красных конников. Особен
но запомнились встречи с 
ныне живущими участника
ми героического похода 1923 
года. На встречах с жителя
ми сел горизонтовцы рас
сказывали о подвиге крас- 
ноармейцев-сибиряков, о 
Томске и области, о револю
ционном прошлом нашего 
края, о его славных боевых 
и трудовых традициях.

Участники похода-77 вы
полнили несколько заданий 
Института географии АН 
СССР, гляциологической ла
боратории ТГУ.

Поход был посвящен Всё- 
союзному маршу комсомо
льцев и молодежи по ме
стам революционной, боевой 
и трудовой славы советского 
народа. Итогом его стало со
вместное с обкомом ВЛКСМ 
ходатайство о присвоении 
одной из улиц города имени 
красноармейцев — участни
ков легендарного похода. 
Так в Томске появилась 
улица имени Героев-Чуба- 
ровцев.

«Горизонт», несмотря на 
свой солидный двадцатилет
ний возраст, молод. Об этом

свидетельствуют его высо
кие спортивные достижения. 
Юбилею клуба заводчане 
посвятили три похода по- 
вьппенной категории слож
ности. В эти маршруты по
шли все члены клуба.

— Среди всех туристских 
клубов Томска, — рассказы
вает секретарь областной 
федерации пешеходного ту
ризма Л. Иванова, — «Го
ризонт» имеет самые высо
кие и стабильные показате
ли. За последние 3—4 года 
клуб на всех областных со
ревнованиях занимал пер
вое общекомандное место.

Впрочем, замечателен
клуб не только ■ своей исто
рией и высокими спортив
ными результатами. Не раз 
на базе его проходила 5>чеба 
туристов. Традиционным 
стал заводской слет, кото
рый проводится каж
дый год в начале июня. 
В программе — сорев
нования по технике пе
шеходного туризма, ориен
тирование на местности, эс
тафеты, веселые конкурсы и 
концерты. Эти праздники 
неизменно привлекают но
вичков.

Душой клуба является его 
актив во главе с председа
телем «Горизонта» В. Еме
линым. Есть здесь и свои 
ветераны — В. Пичугин, 
Т. Алехина, А. Кудряшов, 
охотно помогающие моло
дым.

И вновь зовут туристские 
тропы. Удивительны при
родные памятники области; 
мраморные чаши в Сурано- 
ве, наскальные . рисунки 
древних людей и многое 
другое. Знакомство с исто
рией, природой родного 
края, встречи с интересными 
людьми.

А. ОЛЕАР.

ТАЮТ НАДЕЖДЫ НАЙТИ «ЗОЛОТУЮ БОГИНЮ»
■Миллионы любителей 

спорта, обеспокоенные 
судьбой похищенной «Зо- 
лотой богини» — главно
го приза чемпионатов 
мира по футболу, вру
ченного в 1970 году на 
вечное хранение бразиль
ской сборной, с особым 
вниманием следят сейчас 
за сообщениями, поступа
ющими из Бразилихг. Но. 
к сожалению, ни газеты,, 
ни телетайпы не принес
ли до сих пор сколько- 
нибудь обнадеживающих 
вестей о расследовании 
дерзкого преступления.

Более того, если рань
ше в заявлениях офици
альных лиц выражалась 
надежда на то, что кто- 
нибудь в обмен на со
лидное вознаграждение 
выведет полицию на след

похитителей, сейчас этот 
оптимизм явно поугас. В 
настоящий момент пред- 
ставите.ди полиции и Бра
зильской конфедерации 
футбола сходятся во 
мнении, что кубок, укра
денный 19 декабря ми
нувшего года, у^е пере
плавили в слиток золота. 
«Золотая богиня» больше 
не существует», —- такое 
лаконичное заявление 
сделал недавно один из 
высоких чинов полиции 
штата Рио-де-Жанейро.

Тем временем в Бра
зилии выражается недо
умение, как могло слу
читься, что копия куб
ка находилась за семью 
замками в банковском 
сейфе, а сам приз не 
очень-то охранялся в по
мещении конфедерации и

похищен был практиче
ски беспрепятственно? 
Вот что пишет, напри
мер, по этому поводу 
бразильская газета «Тор- 
сида»: «Как могли допус
тить, что кубок, вручен
ный Белини в Швеции 
(1953), Мауро в Чили 
(1962) и Карлосу Альбер
то в Мексике (1970), ока
зался в руках преступ
ников?»

Раздосадованный Пеле 
заявил журналистам, что 
«с исчезновением «Золо
той богини» исчезли яр
кие страницы летописи 
мирового футбола».

Все же поиски славно
го трофея футболистов 
продолжаются.

В. КОНСТАНТИНОВ, 
корр. ТАСС.

ВНИМАНИЕ
Т У Р Н И Р

Шестого января в спор
тивном комплексе ТИСИ от
кроется турнир .школьников 
Сибири по классической 
борьбе. Соревнования пррд- 
лятся три дня.

Классическая борьба _
основа любого вида спор
тивных единоборств (самбо, 
дзюдо, вольная) и является 
составной частью програм
мы физвоспитания детей в 
школе. Смотр юных сил 
покажет, какими резерва
ми обладают томские бор
цы: не исключено, что се
годняшние школьники завт
ра будут защищать честь 
ооласти на различных со
ревнованиях.

Конечно, больше всего 
волнуются тренеры нашей 
команды, ведь выступать 
придется в РОДНЫ.Х стенах, 
которые хотя и помогают,, 
но в то же вре.мя наклады
вают особую ответствен
ность за результат. Стар- 

:,ший тренер ДЮСШ Ю. П. 
Теплов назвал состав 
команды: В. Кретинин,
А. Гаврилюк, Д. Давыдов, 
А. Миронов (школа № 9),
O. Петлин, (школа № 16),
P. и К. Синцовы (школа 
№ 36), О. Филимонов (шко
ла № 38), А. Шадрин (шко
ла № 85), А. Смирнов (шко
ла № 88), В. Войлов (школа 
№ 144).

Всех юных болельщиков 
мы приглашае.м в дни 
школьных каникул на тур
нир сверстников — борцов 
Сибири.

И. СЕЛЕТНИКОВ, 
заслуженный тренер

РСФСР, главный судья 
соревнований.

В С О С Т А В Е

С Б О Р Н О Й

Р С Ф С Р
в  г. Щелкове Московской 

области состоялось первен
ство респуб.чиканского сове
та общества «Трудовые ре
зервы» по шахматам. В нем 
принял участие первораз
рядник Александр Мини- 
кес, представитель томского 
ТУ-17. В турнире он поде
лил первое-второе места 
и получил право участво
вать в первенстве Цент
рального совета.

В этом состязании А. Ми- 
никес, выступавший в со
ставе сборной республики, 
занял девятое место. Это 
безусловный успех томско
го шахматиста, ведь в тур
нире играли два мастера 
спорта и девять кандидатов 
в мастера.

Н. ПАВЛОВ.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

НОВОСТИ
.реклама

1[тв1—
П ЯТН И Ц А , 6 ян вар я  

П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  
М О СКВА

5.00. «время». S.55. Докумен
тальные (±)ильмы. 9.2о. Кон
церт. 10.05. Мультфильмы. 
10.35. «Россия молодая-’'. 2 я 
серил. 11.40. «Приключения 
капитана Брунгеля». 11-я. 12-я 
и 13-я серии. 12.10. Новости.

С 12.15 до 14.15 — перерыв.
'14.15. Новости. 14.35. Кино

программа. 15.15. «Русская 
речь». 15.50. «Сегодня и завт
ра подмосковного села.». 16.20. 
Премьера художествени(?го те
лефильма для детей «Сказка о 
звездном мальчике». 1-я и 2-я 
серии. 18.30. «Пейзаж 9». До
кументальный телефильм.
18.45. «Сегодня в мире». 19.00. 
«Наука и жизнь». 19.55. «Рос
сия молодая». 3 я серия. 21.00. 
«Время». 21.35. Заключитель
ный концерт фестиваля ис
кусств «Русская зима». *23.35. 
«Сегодня в мире». 23.55. 4-й 
Международный юношеский 
турнир по Футболу. Сборная 
СССР 1 — сборная Франции.
2-й тайм.

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
М О СКВА

8.00. Утренняя гимнастика.
8,20. Концерт. 8.45, «Первый 
рейс». Художественный теле
фильм. 10.00. Выступление хо
реографического ансамбля
«Ровесник». 10.50. К. Симонов. 
«Русские люди». 11.35. «Учить 
и воспитывать». Документаль
ный телефильм. 12.35. Ново
годний бал фигуристов.^ 13.40. 
«Английский язык». ' 14.10. 
«Синяя птица». Фильм-спек
такль. 15.30. Новости.

С 15.35 до 17,30 — перерыв. 
ТОМСК *

17.30. Новости. 17.35. «Зима 
на фермах».

М О СКВА
18.00. Новости.

ТО М СК
18.20. ^«Телевизионный кл.^б 

избирателей». Ведет Ххерелач.у 
заведующий отделом пропаган
ды и агитации обкома КПСС 
А. К. Черненко. 18.50. Кино
журнал. IP.00. «Событи.я неде
ли». 19,20. «Для сибирского 
села». Ваш дом.

М О СКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТО М СК

20.15. «Войди в мир музы
ки». Шедевры мирового искус
ства.

М О СКВА
21.00. «Вре-мя». 21.35. Премь

ера художественного теле
фильма «Муж и его жена». 
22.50. «В краю моем родимом». 
Фильм-концерт. 23.00. 4-й Меж
дународный юношеский тур
нир по футболу.

в дни ш кольных КАНИКУЛ
Концертный зал филармонии

7—8 .января
КОНЦЕРТЫ

Томского симфонического оркестра
в программе: П. И. Чайковский, Музыка балетов «Ле- 

безиное озеро», «Шелкунчик», «Спящая красавица».
Главный дирижер — .заслуженный деятель искусств. 

лavpeaт Государственной премии МАССР Виталий К У 
ЦЕНКО. '

Псогоамму ведет лёктор - музыковед Вера ТИМО
ФЕЕВА, *

Нача.ло — в 11 часов.
Билеты продаются. Принимаются коллективные за

явки. Действителен абонемент № 4.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ И РУКОВОДИТЕЛИ ПРЕД
ПРИЯТИЙ И ОРГЛНИ.ЗАЩШ, ПОЛЬЗУЮЩИХСЯ УС
ЛУГАМИ ПОЧТОВОЙ СВЯЗИ!

С 1 января все посылки с делимыми вложениями в 
отделениях связи принимаются весом до 8 кг. Посыл
ки с неделимым вложением не должны превышать веса 
15 кг.

Максимальный размер посылок: 50X50X40 см. Длина 
посылок с длинномерными предметами до 200 см при 
условии, что их периметр (длина окружности) в наи
большем поперечном сечении не превышает 100 см. Та
кие посылки относятся к категории крупногабаритных. 
Минимальный размер всех посылок (кроме посылок с 
пчела.ми) — 10 см в одном из измерений и не менее 
5 см в каждом из остальных измерений. Размер одной 
из сторон посылки, в которой воздушными судами пере
сылаются пчелы, не должен быть менее 30 см.

Просим строго соблюдать указанные правила при 
сЬормировании и отправке посылок.
* Томский почтамт.

Бюро по трудоустройству населения приглашает на ра
боту в проектно-изыскательский институт «Томгипро- 
транс»: инженеров промышленно-гражданского строи
тельства, чертежника-конструктора, корректора, электро
сварщика, токаря, в домоуправление «Томгнпротранса»— 
техника, электрика, слесаря-сантехника, плотника; в яс
ли-сад — нянь-уборщиц. Приглашаются пенсионеры. Ра
ботники института пользуются льготами работников же
лезнодорожного транспорта (ежегодный бесплатный про
езд на 2 лица в любой пункт страны). Работникам яс.деи- 
сада выплачиваются квартальные премии в размере 
40 ггроцентов оклада и тринадцатая зарплата.

Обращаться; г. Томск, пр. Кирова; 17; ул. Пушкина, 71; 
З'л. Берлская, 18, в бюро по трудоустройству и его фили
алы.

Справки по тел. 4-80-30.

ТЕАТР ДРАМЫ
6 января. «В мире екаэии»

— 10-30, 12-30, 14. «Р о ж д е ст
во в доме сеньора Куп ьелло»
-  19-30. ■
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
6 января. Новогоднее пред

ставл е н и е  — 10-30, 14.

ДВбРЁЦ ЗРЕЛИЩ
й С П О Р Т А

6 января. О бластной  де тски й  
новогоднйй праадник «Елка-84»
— 10, 14, 17.

в  КИНОТЕАТРАХ:
' «РОДИНА).

6 января. «С коро сть»  —
9- 10. 12-30. 14-10. 16*10. 18-20,
20. 21-30. «С тар и к  Х о ттаб ы ч »
— 10-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
6 января. «Провал операции 

«Большак Ме.лведицай» — 9,
10- 50. 12-40, 14-30, 16,-20. 18-10. 
20 . 21-50. «Преодоление» — 
8-40, 10-20, 12. 13-40. 15-20, 17,
18- 40, 20-20. 22. З а л  кинохро
ники. М ультсб о р н н к  N9 132 — 
9, tO-15, 11-30. 12-45, 14. «До
рога в западню*» — 15-15.
16-20.

«ОКТЯБРЬ»
6 января. «Провал операции 

«Бопьш ад М едведица» — 9,
10-50, 12-40. 14-30, 16-20, 18-Ю, 
20. 21-50. "Н еж н ы й  возраст»  — 
8-40. 14, 17-50. 21-20. «Если  
враг не сд ается»  — 12-10, 16.
19- 30. «Принц за семью моря-*
ми» — 10-30.

имени и. ЧЕРНЫ Х 
б января. «По закон ам  во

енного времени» •— Р. 10-40, 
12-20, 14. 16. 17 40. 19-20, 21. 
«Л ун н ая  р ад уга»  9, 10-40,
14-20. 16. 17-40, 19-20. 21. «Тай 
на к о р аб ельн ы х часов» — 
12-20.

«ПИОНЕР»
6 января. «В тридевятом 

царстве» — 9, 11. М у л ь т
ф и льм  «Снежная королева» - -  
13. 15. «Между нами, мальчи
ками» — 17. 19. 21.

«СИБИРЯК»
6 января. «П р иклю чения 

Н уки»  — 9-20. «И сокровищ ам  
ав и а ка та стр о ф ы »  — 11. 12-40,
14-20, 17 :40 . 19-20, 21. «В тр и 
девятом  ц ар ств е * - -  16.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
6 января. « Ж е н щ и н а , ко то 

рая поет» — 17. 19, 21. 
ДВОРЕЦ К УЛ ЬТУРЫ  

«А В А Н ГА РД »
6 янвагя. «Первоклассница*

— 15. «Возвр ащ ени е резиден
та» (две серии) — 18, 21.

ДОМ К УЛ ЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

6 января. «Полоска немошен- 
н ы х  диких цветов» — 15. «За
кон вечности» — 17-20, 19, 21.

томский
МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ

ТЕХНИКУМ
с 5 января начинает при

ем заявлений на подготови
тельные курсы учащихся 
8—10-х классов. Плата за 
курсы — 15 руб.

За справками обращать
ся: г. Томск, Северный го
родок, корпус 2, в прием
ную комиссию, тел. 5-80-61, 
доп, 8-45. Проезд трол.дей- 
бусами 1, 3, автобусами
№№ 3, в, 9, 10 до остановки 
«Путепровод».

Бюро по трудоустройству населения совместно с Том
ским химическим заводом срочно приглашают на работу; 
машинистов, аппаратчиков IV—VI разрядов, слесарей- 
ремонтников, токарей, фрезеровщиков, электрослесарей, 
начальников смен, мастеров, механиков отделений, тех
нологов, заместителя начальника цеха водоснабжения н 
канализации, слесарей КИПиА, операторов IV—V разря
дов.

Оплата труда — повременно-премиальная. Квартиры 
предоставляются в порядке очередности. Доставка на ра
боту и с работы производится служебным транспортом.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро .по трудо
устройству, л его филиалы: ул. Пушкина, 71; ул- Берд- 
ская, 13. Справки по тел. 3-40-41.

Томский учебно-консультационный пункт продолжа
ет прием студентов на I курс заочного факультета Но
восибирского института инженеров водного транспорта 
на следующие специальности; эксплуатация водного 
транспорта, судовождение на внутренних водных путях, 
судовые машины и механизмы, судостроение и судоре
монт, гидротехническое строительство, э,чектропривод и 
автоматизация промышленных установок.

Вступительные экзамены — с 1 марта 1984 года.
За справками обращаться по адресу; г. Томск, уя. 

К. Маркса, 20, в учебно-консультационный пункт. Те
лефон 2-42-54,

Для вновь введеного в эксплуатацию дробильно-сорти
ровочного завода Томского карьероуправлгаия срочно 
требуются: машинисты дробилток и конвейеров, маши
нисты и операторы грохотов, экскаваторщики, бульдозе
ристы, бункеровщики, слесари-сантехники, токари, элек
трики, сварщики, слесари-обмотчики, охранники, кла
довщик, слесари по ремонту оборудования.

Проезд к месту работы и обратно — на служебном ав
тобусе, И.меется стол заказов. Квартиры предоставля
ются в .порядке очередности в течение. 2 лет.

Обращаться по адресу: г. Томск,-пр. К.чрова, 17, ул. 
Бердская, 18, ул. Пушкина, 71, или Московский тракт, 
109, в отдел кадров. Тел. 4-43-86.

Томский орденов Октябрь
ской Революции и Трудово
го Красного Знамени госу
дарственный университет 
имени В. В. Куйбышева 
6 января, в 11 часов, в 
конференц-зале главного 
корпуса проводит

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

для выпускников средних 
школ, техникумов, училищ 
и рабочей молодежи.

Ведущими учеными уни- 
вёрситета будут проведены 
беседы о специальностях и 
организованы зкскзфсии по 
кафедрам, музеям и лабо
раториям.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с авто
школой -ДОСААФ проводят 
набор на курсы

водителей транспортных 
средств категорий «А » (мо
тоциклисты), «В», «ВС» I и 
II классов, автомехаников, 
г-даструкторов практического 
вождения;

приглаша.ют на постоян
ную рабс-ту;

инструктора по вождению 
автомобилей, мастера пропз- 
водстяенного обучения.

(Обращаться: г. Томск, ггр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, или пр. Ле
нина, 140, в автошколу 
ДОСААФ, ежедневно, до 18 
часов. Справки по тел.

2-23-52, 2-48-53.

Издательству 
знамя» срочно 
корректор.

Обоащаться; 
тел. 3-17-76.

«Красное 
' требуется

г. Томск,

Ректорат, партком, проф
ком, фармацеЕтический Фа
культет. кафедра Фармхи- 
мии -Томского медииинского 
института выражают иск
реннее соболе-анование род
ным к близким по повод-' 
смерти ассистента кафедры

БОКОВОЙ
В але н ти н ы  Сы соевн ы .

Коллектив карьероуправ
ления с глубоким прискор
бием сообщает о кончине 
работника дробильно-сорти
ровочного завода

Ч Е К М Е Н Е В А  
Н иколая Ф едоровича -

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ного.

Ректорат и общественные 
организации университета, 
коллектив физического *а- 
кчльтета выражают глубо- 
г!ое соболе.-’нозание доцен
ту Л. А. Брысневой в свя
зи со смертью матери

В И Ш Н ЕВ С К О Й  
Нины И вановны .
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